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Le Président Tebboune reçoit le chef de l’Etat malien Bah N’Daw

Élections lÉgislatives :

Bengrina annonce la participation de son parti aux prochaines 
législatives au sein d’”une alliance électorale”

le ministre de la communication :

 Le nouveau mode de scrutin constitue 
un tournant et un changement radical

Le président de 
la République, 
Abdelmadjid Tebboune 

a reçu, hier dimanche à Alger, 
le chef de l’Etat malien, M. 
Bah N’Daw, en visite de 
travail et d’amitié en Algérie.
L’audience s’est déroulée 

au siège de la Présidence de 
la République en présence 

du directeur de cabinet à la 
présidence de la République, 
Noureddine Bardad-Daïdj, 
du ministre des Affaires 
étrangères, Sabri Boukadoum, 
du ministre de l’Intérieur, des 
Collectivités locales et de 
l’Aménagement du territoire, 

Kamel Beldjoud, ainsi que du 
chef d’état-major de l’Armée 
nationale populaire, le 
général de corps d’armée Saïd 
Chanegriha.
Le chef de l’Etat malien était 
arrivé samedi à Alger pour une 
visite de travail de deux jours 

durant laquelle il abordera 
avec le Président Tebboune 
les relations bilatérales 
“fraternelles unissant l’Algérie 
et le Mali, ainsi que les voies et 
moyens de les développer au 
mieux des intérêts communs 
des deux pays”.

Le Président du Mouvement 
national El Bina, 
Abdelkader Bengrina a 

annoncé, la participation de son 
parti aux élections législatives, 
prévues le 12 juin prochain et 
ce, dans le cadre d’”une alliance 
électorale qui se prolongera 
jusqu’à la formation du 
Parlement et du Gouvernement”.
S’exprimant lors de la réunion 
du Majliss Echoura (Conseil 
consultatif) du mouvement El-
Bina, M. Bengrina a fait savoir 
que son parti participera aux 
prochaines Législatives dans le 
cadre d’”une alliance électorale”, 
précisant qu’il n’a pas encore 

reçu de propositions dans ce 
sens.
:. Bengrina a, en outre, dévoilé 
“une nouvelle initiative” 
de son parti, laquelle vise à 
“former une alliance électorale 

forte, constituée de partis, de 
personnalités et de composantes 
de la société civile, qui 
participera aux prochaines 
échéances et se prolongera au 
prochain Parlement en tant que 

force avant-gardiste soucieuse 
de l’unité du peuple et de la 
cohésion des institutions”.
Plus précis, M. Bengrina a 
expliqué que cette alliance au 
prolongement post-élections, 
doit se faire avec “des forces 
nationales probes qui se 
verront confier la formation du 
Gouvernement dans le cadre 
d’un programme qui instituera 
un système reposant sur des 
principes et de nouveaux 
mécanismes”.
Selon le chef de la formation 
politique, le parti tend 
également à travers cette 
initiative, à “ concrétiser la 

stabilité sécuritaire et à opérer 
un sursaut de développement 
socio-économique dans le cadre 
d’une transition démocratique 
sûre, à même de parachever les 
revendications et les aspirations 
du Hirak populaire authentique 
à la réforme et au changement”.
Pour M. Bengrina, les 
prochaines élections seront “une 
véritable opportunité, en vue 
de concrétiser le changement 
escompté, à savoir l’émergence 
d’un Parlement élu qui consolide 
la légitimité et parachève les 
réformes auxquelles aspire 
le peuple duquel ce même 
parlement puisera sa légitimité”.

Le ministre de la 
Communication, Porte-
parole du Gouvernement, 

Amar Belhimer, a déclaré que le 
nouveau mode de scrutin, consacré 
par la révision de la loi électorale, 
constitue un “tournant” et un 
changement “radical” dans lequel 
le choix de l’électeur “ne peut être 
orienté ni falsifié”.
“Un nouveau mode de scrutin 
est consacré : le scrutin de liste 
ouverte à la proportionnelle avec 
vote préférentiel sans panachage. 
Il s’agit d’un tournant, d’un 
changement radical par la voie 
pacifique et institutionnelle, 
dans lequel ni l’argent, ni les 
excroissances du système ne 
doivent orienter le choix de 
l’électeur ou le falsifier”, a indiqué 
M. Belhimer dans un entretien 
paru ce dimanche dans le quotidien 
économique “Ecotimes”.
La nouvelle loi électorale, 
souligne M. Belhimer, se distingue 
par rapport aux précédentes par 

la limitation à deux des mandats 
parlementaires et encourage la 
participation des jeunes à la vie 
politique, comme elle a réhabilité 
le mérite et surtout éloigne l’argent 
de toute influence sur le libre choix 
des électeurs.
Le ministre de la Communication, 
Porte-parole du Gouvernement, a 
déclaré que plusieurs textes de loi 
verront le jour après l’installation 
des nouvelles institutions, 
notamment “l’organisation et 
le fonctionnement des pouvoirs 
publics, le régime électoral, la loi 
relative aux partis politiques, la loi 
relative à l’information, le statut 
de la magistrature et l’organisation 
judiciaire, la loi cadre relative aux 
lois de finances”.
Interrogé sur l’octroi d’agréments 
aux nouveaux partis politiques, 
M. Belhimer a mis l’accent sur 
un certain nombre d’engagements 
à prendre, dont “le respect 
du caractère démocratique et 
républicain de l’Etat ainsi que 

le pluripartisme”, ajoutant que 
le parti politique doit “renoncer 
à l’instrumentalisation et la 
manipulation de la religion et 
s’abstenir de toute forme de 
violence et de contrainte”.
Outre ces engagements, M. 
Belhimer a fixé d’autres 
“conditions techniques”, 

notamment l’implantation 
nationale, la tenue des assises 
constitutives et la conformité des 
statuts à la nouvelle loi organique 
sur les partis.
Pour ce qui est des réformes 
engagées dans le secteur de la 
Communication, il a évoqué 
l’urgence de la révision de la loi 

organique relative à l’information, 
qui sera mise en conformité 
avec les principes de la nouvelle 
Constitution et “son adaptation 
aux réalités de la nouvelle Algérie 
à laquelle nous aspirons tous”.
Ainsi, la création du Conseil 
national de la presse sera 
proposée dans la nouvelle loi sur 
l’information, a déclaré le ministre 
de la Communication, ajoutant que 
ce Conseil sera chargé des aspects 
d’éthique et de la déontologie du 
journalisme.
Par ailleurs, il a fait remarquer que 
l’objectif des cyber-attaques est 
“d’installer le pays dans une lente 
dégradation de son tissu social 
et de son édifice institutionnel 
en visant paritairement l’Armée 
nationale populaire sur laquelle 
pèsent les lourdes missions de 
défense”, estimant que même “s’il 
ne faut certainement pas baisser les 
gardes, force est de constater que 
ces velléités ont été systématiques 
déjouées”.
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La Commission nationale d’arbitrage et le Conseil 
paritaire de la Fonction publique installés

Mouvement partiel dans le corps des Coordinateurs 
des Délégations de wilayas

Le président de l’Autorité 
nationale indépendantes 
des élections (ANIE), 

Mohamed Charfi a opéré un 
mouvement partiel dans le 
corps des Coordinateurs des 
Délégations de wilayas, touchant 
quinze (15) Coordinateurs de 
wilayas, indique, samedi soir, un 
communiqué de l’ANIE, dont 
voici la teneur:
«En vertu des dispositions de 
l’ordonnance 21-01 portant loi 
organique relative au régime 
électoral et suite à la convocation 
du corps électoral, par le président 
de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, en vue de l’élection de 
l’Assemblée populaire nationale 
(APN), dont la date est fixée au 
samedi 12 juin 2021, l’Autorité 
nationale indépendantes des 
élections (ANIE) porte à la 
connaissance des citoyennes 

et citoyens que M. Mohamed 
Charfi, président de l’Autorité a 
opéré un mouvement partiel dans 
le corps des Coordinateurs des 
Délégations de wilayas, touchant 
quinze (15) Coordinateurs de 
wilayas.
Ainsi, ont été désignés MM :
- Othmani Touhami, Coordinateur 
de la Délégations de wilaya de 
l’ANIE à Adrar,
- Benmessaoud Rachid, 
Coordinateur de la Délégations 

de wilaya de l’ANIE à Chlef,
- Medjrab Douadi, Coordinateur 
de la Délégations de wilaya de 
l’ANIE à Blida,
- Belkacemi Ahcène, 
Coordinateur de la Délégations 
de wilaya de l’ANIE à Bouira,
- Deham Hamid, Coordinateur 
de la Délégations de wilaya de 
l’ANIE à Tebessa,
- Fekayer Noureddine, 
Coordinateur de la Délégations 
de wilaya de l’ANIE à Alger,
- Moukari Rabie, Coordinateur 
de la Délégations de wilaya de 
l’ANIE à Sétif,
- Boumediène Aounallah, 
Coordinateur de la Délégations 
de wilaya de l’ANIE à Sidi Bel 
Abbès,
- Frimeche Ismail, Coordinateur 
de la Délégations de wilaya de 
l’ANIE à Guelma,
- Bentaya Hamoudi, Coordinateur 

de la Délégations de wilaya de 
l’ANIE à Constantine,
- Abdessadok Lakhdar, 
Coordinateur de la Délégations 
de wilaya de l’ANIE à 
Mostaghanem,
- Salim Mohamed, Coordinateur 
de la Délégations de wilaya de 
l’ANIE à Mascara,
- Belbachir Hocine, Coordinateur 
de la Délégations de wilaya de 
l’ANIE à Oran,
- Hachid Abdellah, Coordinateur 
de la Délégations de wilaya de 
l’ANIE à Bordj Bou Arreridj,
- Boukharsa Tayeb, Coordinateur 
de la Délégations de wilaya de 
l’ANIE à Relizane,
Le président de l’ANIE a 
promulgué, en outre, deux 
décisions relatives aux modalités 
de retrait des dossiers de 
candidatures, à savoir :
1- Une décision relative au 

formulaire de souscription des 
signatures individuelles pour les 
listes de candidatures à l’élection 
des membres de l’Assemblée 
populaire nationale (APN), et sa 
validation.
2- Une décision relative au 
formulaire de déclaration de 
candidature des listes de candidats 
à l`élection des membres de 
l’Assemblée populaire nationale 
(APN).
Mme et MM les Coordinateurs 
des Délégations de l’ANIE dans 
les  wilayas et les Coordinateurs et 
Délégués de l’ANIE à l’étranger 
ont été destinataires d’une note 
sur les mesures pratiques du dépôt 
des candidatures à l’élection 
des membres de l’Assemblée 
populaire nationale (APN), 
conformément aux dispositions 
de loi organique relative au 
régime électoral».

Les membres de la 
Commission nationale 
d’arbitrage et le Conseil 

paritaire de la Fonction publique 
ont été installés, samedi à Alger, 
dans le cadre de la promotion du 
dialogue social et de l’activation 
des mécanismes de règlement 
des conflits collectifs de travail.
La cérémonie d’installation a 
été présidée par les ministres 
du Travail, de l’Emploi et 
de la Sécurité sociale et de 
la Justice, Garde des sceaux, 
respectivement El Hachemi 
Djaaboub et Belkacem Zeghmati, 
en présence de responsables de 
plusieurs organismes, secteurs, 
organisations syndicales et 
patronats.
Cette installation vise l’appui 
des mécanismes de dialogue, 
de réconciliation, et d’arbitrage 
en matière de règlement des 
conflits collectifs de travail, la 
consolidation des capacités de 
règlement des conflits collectifs 
de travail dans le secteur 
économique et les organismes 
administratifs publics et la 
promotion du rôle et la place des 
partenaires sociaux de manière 
à garantir les droits et intérêts 
de l’entreprise, soulignent les 
organisateurs.
Il s’agit également d’informer 
toutes les parties des relations 
de travail des mécanismes 
de prévention des conflits 
collectifs de travail et des 
méthodes de leur règlement 
et d’oeuvrer à la recherche de 

compromis et de  solutions 
arbitrales dans un contexte 
organisé et régulé revêtant un 
caractère institutionnel, de 
manière à stabiliser les relations 
collectives de travail.
Le Conseil paritaire de 
la Fonction publique et 
la Commission nationale 
d’arbitrage tirent leur référence 
juridique des dispositions des 
lois 21 et 49 de la Loi N 90-02 
relative à la prévention et au 
règlement des conflits collectifs 
de travail et à l’exercice du droit 
de grève.

 Dans son allocution, M. 
Zeghmati a mis en avant 
l’importance de ces deux 
organismes dans le règlement 
des conflits collectifs «sans 
entraver le déroulement normal 
du service public et les intérêts 
de la société et des individus».
La mise en place d’un système 
préventif de règlement des 
conflits de travail constitue «le 
pivot» pour l’établissement 
de relations professionnelles 
«solides et constantes basées 
sur l’équilibre entre les droits 
des personnels et intérêts 

du patronat, pour garantir le 
maintien des postes d’emplois 
et la pérennité de l’outil de 
production, a-t-il estimé.
Dans ce contexte, le ministre 
a souligné que la loi N 90-02 
consacre ce système préventif, 
tant au niveau des institutions 
et des administrations publiques 
qu’au niveau des autres secteurs, 
y compris les catégories ou 
secteurs interdits du droit de 
grève.
La Commission nationale 
d’arbitrage et le Conseil 
paritaire de la Fonction publique 

défendent, tous les deux, «la 
même valeur sociale, à savoir 
l’échelle sociale dont nous 
avons tant besoin aujourd’hui», 
a relevé le ministre pour qui, «le 
dispositif le plus efficient pour 
régler les conflits collectifs au 
travail est celui qui contribue à 
faire en sorte que le contentieux 
ne dépasse les limites 
acceptables au niveau socio-
économique, crée un climat qui 
n’entrave pas le développement 
économique et ne porte pas 
atteinte à la justice sociale».
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le ProFesseur riad maHYaoui :

 20.000 personnes candidates au vaccin contre le Covid-19 :
La réouverture des frontières pas à l’ordre du jour

De passage, hier 
dimanche, sur les 
plateaux  d’Echourok 

TV, le  professeur Riad 
Mahyaoui, membre du 
Comité scientifique chargé du 
suivi et de l’évolution de la 
pandémie du coronavirus, a 
révélé que 20 000 personnes 
étaient  inscrites sur la récente 
plateforme numérique dédiée 
aux candidats vaccin.
Dans la foulée, Pr Mahyaoui 
a souligné que les vaccins 
disponibles actuellement en 

Algérie étaient «efficaces avec 
les souches mutantes», a-t-il 
précisé, ajoutant, par ailleurs, 
que «les sujets infectés par 
des souches mutantes seront 
placées en quarantaine pour 
10 jours», fera-t-il savoir à ce 
propos.
Sur un autre plan et tout en 
estimant que la situation 
épidémiologique restait 
toujours cruciale en Algérie, 
nécessitant de ce fait le 
maintien de la vigilance et le 
respect des mesures barrières, 

Riad Mahyaoui n’ a pas 
pour autant fermé les portes 
à l’allégement de certaines 
mesures, telles l’autorisation 
de la réouverture des salle 
de fêtes, mais suivant un 
protocole sanitaire rigoureux, 
a-t-il fait remarquer.
Mais pour ce qui est de la 
réouverture des frontières et 
notamment l’espace aérien, 
Mahyaoui a résolument 
soutenu que cette question 
n’était pas d’actualité.

rÉcuPÉration du Foncier industriel  ineXPloitÉ :

Une opération “indispensable”

Des conseillers économiques formés pour soutenir 
et informer les exportateurs nationaux

La décision de récupération 
des terrains industriels 
inexploités engagée par les 

pouvoirs publics est considérée 
comme une mesure “salutaire” 
et “indispensable” par des 
responsables d’organisations 
patronales et d’experts dans le 
domaine, estimant qu’elle devra 
permettre l’assainissement de ce 
dossier et de mettre un terme au 
phénomène de spéculation qui a 
pris de l’ampleur au détriment de 
l’investissement.
S’exprimant à l’APS, des chefs 
d’organisations patronales et des 
économistes ont été unanimes à 
souligner la portée et la nécessité 
de cette opération qui aura, 
selon eux, un impact positif sur 
l’économie nationale étant donné 
que de nombreux opérateurs 

ayant des projets porteurs sont 
bloqués à cause du manque de 
terrains.
Dans ce contexte, le président 
de la Confédération algérienne 
du patronat citoyen (CAPC), 
Mohamed Sami Agli, a assuré 
qu’il existe aujourd’hui une 

“forte” demande sur le foncier, 
alors que certaines zones ne sont 
occupées réellement qu’à moitié.
Saluant l’instruction du président 
de la République de récupérer 
toutes les assiettes foncières 
attribuées, mais non exploitées 
à ce jour, le président de la 

CAPC a prôné un assainissement 
“graduel” en accordant un ultime 
délai à ceux qui souhaitent réaliser 
leurs projets, en tenant compte du 
fait de la situation difficile qu’a 
traversé le pays ces trois dernières 
années.
Dans le même contexte, le 
président de la Confédération 
nationale des industriels algériens 
(CIPA), Ziani Abdelaouheb, 
a affirmé que “les véritables 
investisseurs n’avaient jamais eu 
accès aux terrains, contrairement 
aux personnes qui jouaient dans 
les eaux troubles”.
“C’est pendant la crise du 
coronavirus que l’Etat s’était 
rendu compte que beaucoup 
d’assiettes concédées n’ont pas 
été malheureusement exploitées. 
Certains bénéficiaires avaient 

même loué des terrains à des 
opérateurs qui étaient dans 
l’étroit”, a fait observer M. Ziani, 
ajoutant qu’il existe aussi des 
entrepreneurs qui n’ont pas réalisé 
leurs projets à cause, notamment 
des entraves bureaucratiques et 
bancaires.
Le président de la CIPA a souligné 
également l’existence “d’indus 
occupants de vastes terrains sans 
disposer d’aucun document tels 
que de les titres de propriété ou 
de concessions”.
Pour M. Ziani, il est judicieux de 
créer une agence nationale qui 
aura à charge la gestion du foncier 
industriel récupéré. Celle-ci doit 
exiger, a-t-il mentionné, un cahier 
des charges pour les investisseurs 
et choisir des projets dans des 
filières non saturées.

Les conseillers économiques 
devant activer au sein des 
représentations algériennes 

à l’étranger bénéficieront 
prochainement de formations 
dans le cadre du renforcement 
de la diplomatie économique du 
pays, a indiqué samedi à Alger 
un ambassadeur conseiller au 
ministère des Affaires étrangères 
(MAE), Smail Benamara.
Animant une rencontre autour 
de la diplomatie économique, au 
niveau de la Chambre algérienne 
de commerce et d’industrie 
(CACI), en présence d’opérateurs 
nationaux et de futurs conseillers 
économiques, M. Benamara a 
fait savoir que ces conseillers 
diplomatiques doivent être 
formés durant l’année en cours 
sur les aspects de diplomatie 
économique, de techniques 
de négociations et d’anglais 
économique, avant d’occuper leurs 

postes au sein des représentations 
diplomatiques algériennes à 
l’étranger afin d’offrir le soutien et 
les informations nécessaires aux 
exportateurs nationaux.
Cela, a-t-il dit, entre dans le 
cadre des différentes dispositions 
destinées à renforcer la diplomatie 
économique algérienne, et ce, 
après l’inauguration récente 
d’un bureau d’information et de 
promotion des investissements 
et des exportations au niveau 
du ministère, chargé d’orienter 
et de conseiller les exportateurs 
nationaux mais aussi de leur fournir 
les informations nécessaires sur 
les marchés auxquels ils comptent 
accéder.
De plus, M. Benamara a rappelé 
l’existence d’un portail, en trois 
langues, spécifique à la diplomatie 
économique algérienne sur le site 
web du ministère.
Pour sa part, le directeur de la 

Promotion et du soutien aux 
échanges économiques au sein du 
MAE, Rabah Fassih, a fait savoir 
que la mission de sa direction 
nouvellement créée, consiste 
en la promotion des échanges 
commerciaux à l’international, 
la mise en œuvre de la politique 
de soutien des exportations et 
la fourniture d’informations et 
d’analyses économiques des 

marchés extérieurs au profit des 
opérateurs nationaux.
Il a également précisé que les 
missions de la direction dépendant 
du MAE concernent le soutien et 
l’information sur le volet externe de 
l’opération d’export, notamment 
la réglementation du pays ciblé, 
les règles phytosanitaires, le 
contrôle de la qualité, la fiabilité 
de l’opérateur extérieur mais aussi 

les appels d’offres internationaux, 
les propositions de partenariats et 
les expositions et foires en Algérie 
et a l’étranger.
Invités à intervenir à l’occasion 
de cette rencontre, plusieurs 
opérateurs économiques 
nationaux ont salué cette initiative 
tout en appelant à accompagner 
les exportateurs vers des 
marchés ciblés et à organiser 
d’autres sessions de discussions 
entre opérateurs et conseillers 
diplomatiques.
De plus, les représentants 
d’organisations professionnelles 
ont réaffirmé le besoin d’un guichet 
unique dédié à l’export impliquant 
l’ensemble des départements 
ministériels concernés et d’un 
travail de marketing sur le “made 
in Algeria” ainsi que la création 
d’une cartographie de l’économie 
nationale pour faire connaître les 
produits nationaux.
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commerce :
Le stock d’huile est suffisant pour répondre à la demande

Finances :
 Regain de la monnaie nationale d’ici la fin de l’année

Le président de 
l’association nationale 
des commerçants et 

artisans, Hadj Tahar Boulenouar, 
a affirmé, samedi à Sidi Bel-
Abbes, que «les stocks d’huile 
de table sont suffisants pour 
répondre à la demande, durant 
les prochaines semaines après 
la pénurie enregistrée dans 
quelques wilayas».
M. Boulenouar a expliqué, en 
marge de l’installation du bureau 
de wilaya de Sidi Bel-Abbès de 
l’association que «malgré les 
quelques perturbations dans 
la distribution de l’huile dans 

certaines wilayas, la matière 
première utilisée dans la 
production de l’huile de table 
est disponible, ce qui permettra 
de garantir la couverture de la 
demande dans les prochaines 
semaines».

L’intervenant a ajouté que 
«des perturbations dans la 
distribution de ce produit a 
touché quelques wilayas, à 
l’instar de Sidi Bel-Abbes à 
l’ouest, Skikda et Constantine 
à l’Est. Toutefois, selon les 
informations réunies auprès des 
producteurs et des importateurs 
de la matière première, le 
stock d’huile est suffisant pour 
répondre à la demande».
Par ailleurs, Hadj Tahar 
Boulenouar a indiqué que «cette 
perturbation est due, selon les 
producteurs, à l’augmentation 
des coûts de la matière première 

en plus de l’obligation pour 
quelques opérateurs, activant 
dans la distribution ou dans la 
production, d’effectuer leurs 
transactions avec des factures».
«Cette perturbation est 
provisoire et dans les semaines 
prochaines, la situation se 
normalisera», a-t-il assuré.
D’autre part, M. Boulenouar 
a abordé la question de la 
distribution des produits 
alimentaires durant le mois du 
Ramadhan, indiquant que des 
mesures seront prises par le 
ministère du commerce pour 
garantir ces produits, notamment 

ceux de large consommation et 
assurer la stabilité des prix des 
pommes de terre, qui ont connu 
une augmentation, durant ces 
dernières jours.
Dans ce sens, il a rappelé que 
le ministère de l’agriculture 
et du développement rural a 
annoncé qu’il sera procédé au 
déstockage de pommes de terre 
des chambres froides en vue 
de sa commercialisation, ce 
qui permettra de répondre à la 
demande et à stabiliser les prix, 
en attendant le lancement de 
l’opération de récolte, lors des 
prochaines semaines.

Le ministre des Finances, 
Aymen Benabderrahmane 
a déclaré, samedi, à Alger, 

que la monnaie nationale (DA) 
devrait enregistrer un regain 
avant la fin de l’année en cours.
Dans une déclaration à la presse 
en marge du lancement officiel 
des services de certification et 
de signature électroniques, M. 
Benabderrahmane a indiqué que 
«la monnaie nationale devrait 
enregistrer un regain avant 
la fin de l’année en cours», 
soulignant que le secteur s’atèle 
actuellement à «une réévaluation 
de la monnaie nationale selon 
les capacités de l’économie 

nationale».
«Le décollage économique que 
connaîtra l’Algérie dans les 
prochains jours à la faveur du 
lancement de plusieurs projets 
de développement va permettre 
à la monnaie nationale de 
retrouver sa force économique 
et son pouvoir libératoire», a-t-il 
affirmé.
Soulignant que «la monnaie est 
le miroir de l’économie», M. 
Benabderrahmane a soutenu que 
la monnaie algérienne «n’est 
pas en situation d’effondrement 
comme le prétendent certains 
mais plutôt en reprise».
Concernant la hausse de 

l’inflation et ses répercussions 
sur les prix des différents 
produits alimentaires, le ministre 
a souligné que «l’inflation est 
contrôlée» comparativement à 
d’autres pays du monde».
Quant au lancement des 
services de certification et de 
signature électroniques, M. 
Benabderrahmane a estimé que 
la certification électronique 
sera un élément positif dans 
l’environnement économique 
national, notamment en termes 
de transactions bancaires et 
commerciales, d’assurances 
et d’opérations douanières et 
domaniales.

Zones d’ombres : 
Les délais de réalisation des programmes dépendront 

du règlement de leur situation

Le Chargé de mission 
à la Présidence de la 
République, Brahim 

Merad, a indiqué, samedi 
depuis Biskra, que les délais 
de réalisation des programmes 
de développement des zones 
d’ombre «dépendront du temps 
que prendra le règlement 
définitif de leur situation».
«Les délais d’exécution de tous 
les projets de développement 
des zones d’ombre ne peuvent 
être fixés, car ils sont liés à la 
disponibilité des enveloppes 
financières et du temps que 
prendra le règlement définitif 
de leur situation», a déclaré à 
l’APS M. Merad qui a supervisé 
la mise en service du réseau 
électrique agricole dans la 
région de «Bertim» dans la 
commune d’Oumache (50 km 

au sud de Biskra).
Le Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune a 
toujours veillé à ce que tous les 
projets soient réalisés dans les 
plus brefs délais, a-t-il souligné.
La réalisation du programme 
de développement des zones 
d’ombres auxquelles les 
pouvoirs publics accordent 
un intérêt particulier se fait 
parallèlement à la réalisation 
de projets de développement 
dans les zones urbaines, tous 
domaines confondus, dont 
certains peuvent prendre deux, 
voire trois ans, a-t-il ajouté, 
soulignant que la prise en charge 
des préoccupations relevées 
dans les zones d’ombres 
«est irréversible jusqu’à leur 
régularisation définitive».
Des efforts considérables 

sont consentis au profit des 
populations des zones rurales 
et démunies qui ont été 
marginalisés des années durant, 
a-t-il indiqué, soulignant que les 

programmes de développement 
actuellement mis en en œuvre 
«reflètent la forte volonté du 
Président de la République de 
consacrer l’égalité des chances 

entre les citoyens».
La population des zones 
d’ombres qui s’élève à plus de 
8,5 millions d’habitants «doit 
bénéficier de développement 
dans tous les domaines, de 
manière à améliorer leurs 
conditions, notamment en ce 
qui concerne la scolarisation, la 
santé et le désenclavement», a 
souligné le responsable.
Le Chargé de mission à la 
Présidence de la République, qui 
a achevé sa visite de quatre jours 
dans les wilayas de Biskra et de 
Ouled Djellal, doit se rendre à 
El Meghaier pour inspecter le 
projet de réalisation de deux 
puits d’eau dans la région d’»El 
Chekka» dans la commune 
d’Oumache et s’enquérir du 
projet de revêtement de la route 
reliant Bertim à El Chekka.
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annaBa / Forma tion et enseignement ProFessionnels

Signature de quatre (4) conventions à l'ouverture ce lundi du salon 

Dans la perspective 
de la prochaine 
session, la direction 

de la formation  et de 
l'enseignement professionnels 
(DFP) de la wilaya d’Annaba 
organise à partir de ce lundi 
un salon dédié aux jeunes 
désirant apprendre un 
métier de leur choix qui leur 
permettra de s’intégrer dans 
la vie active. Une opportunité 
permettant aux intéressés par 
ce segment de l’enseignement 

de consulter les spécialités 
en fonction des capacités et 
des profils scolaires. Cette 

manifestation économique 
s’étalera jusqu'au 20 mars, 
a-t-on appris. En effet, 

selon monsieur Zabbar, 
directeur de la formation et de 
l'enseignement professionnels 
de la wilaya, ce salon verra 
la représentativité de tous 
les secteurs concernés avec 
évidement la participation 
des structures chargées des 
dispositifs de l'emploi. Ce 
même responsable a fait 
savoir que plus de 6.400 
postes pédagogiques sont 
offerts répartis à travers 
les instituts et centres de 
formation professionnelle de 

la wilaya. A cette occasion, 
monsieur Zebbar a en outre 
annoncé que quatre (4) 
conventions seront signées 
à la séance inaugurale avec 
les partenaires des secteurs 
de l'Agriculture, l'industrie, 
Ferrovial et du  bâtiment. 
Ainsi, toutes les dispositions 
semblent être  prises pour la 
réussite de cette manifestation 
économique à l'orée de la 
nouvelle session qui s'annonce 
selon les organisateurs sous 
de bons auspices.

Tayeb Zgaoula

annaBa / solidaritÉ

La wilaya d’Annaba célèbre la journée nationale 
des personnes aux besoins spécifiques

annaBa / environnement

Campagne de reboisement à l’École Nationale 
Supérieure des Mines et de la Métallurgie

el  Bouni / environnement

Où sont les autorités ? Les déchets ménagers 
envahissent la cité ‘’Chabia’’

A l'occasion de la 
célébration de la 
journée nationale 

des personnes aux besoins 
spécifiques correspondant au 
14 mars de chaque année, la 
wilaya d’Annaba a organisé, 
hier, une cérémonie  symbolique 

en l'honneur de cette frange de 
la société. La fête a eu lieu à la 
résidence d’état Benboulaid , en 
présence du wali d’Annaba, des 
autorités civiles et militaires, 
de la direction de l’action 
sociale   et des  ayant-droits. 
Dans son allocution, le premier 
responsable de la wilaya a 
souligné le grand intérêt accordé 

par l’Etat à cette catégorie, à 
travers la prise en charge de leurs 
préoccupations, en leur prêtant 
aide et assistance médicale et 
psychologique nécessaires. La 
cérémonie a eu lieu dans une 
ambiance festive, en présence 
des familles des personnes 
aux besoins spécifiques. Après 
une collation, les personnes 

honorées ont reçu des mains 
de différents responsables de 
la wilaya, des aides. En effet, 
13 motos ont été offertes et 30 
kits pour encourager les femmes 
aux foyers. Selon les statistiques 
fournies sur place, les personnes 
aux besoins spécifiques qui 
ont bénéficié d’une couverture 
sociale sont au nombre de 18.900. 

Un geste fort qui donne du 
baume au cœur de ces personnes 
aux besoins spécifiques qui se 
sont retrouvées au travers des 
épreuves de la vie amoindrie 
physiquement ou mentalement, 
conséquemment à une maladie 
ou bien victimes à un acte 
terroriste ou à un accident de la 
circulation.

Une campagne 
de reboisement 
d’arbustes, toutes 

espèces confondues, a été 
lancée,  hier  matin,  A 
l’ENSMM . Cette opération 
a été également menée de 
concert avec différents 
partenaires de la société 

civile. A cette occasion, 
un appel a été lancé, sur 

la nécessité d'œuvrer à 
préserver ces acquis et à 
les enrichir, en associant 
l'ensemble des citoyens, 
le tissu associatif local et 
régional et les comités de 
quartiers, visant à instaurer 
les fondements d'un 
environnement sain. Les 
participants n'ont  pas cessé de 

témoigner leur attachement 
aux valeurs liées à la notion 
et principes de durabilité et 
de faire acte d’engagement 
pour la préservation de nos 
écosystèmes, de la richesse 
de la faune et de la flore qui 
caractérisent notre pays et 
surtout pour transmettre à 
nos générations cet esprit 

de dévouement consacré 
aux valeurs écologiques. 
Tous les  moyens ont été 
mobilisés pour mener à 
terme cette opération et 
ce pour tenter d'inculquer 
aux citoyens, notamment 
aux adeptes de la nature, 
la culture de la protection 
environnementale.

Les habitants de la 
cité ‘’Chabia’’ de la 
commune ‘’El Bouni’’ se 

sont plaints de  la dégradation 
de l’environnement de leurs 
cités. Ces derniers dénoncent 
l’accumulation des déchets 
ménagers au niveau de leurs 
cités, notamment à proximité du  
bureau de poste où l’on remarque 
tristement l’accumulation d’un 
tas d’ordures domestiques 
qui font le sombre décor de 
cette cité. Un état des lieux 

répugnant, qui renvoie  une 
image des plus désolantes sur la 
préservation de l'environnement, 
caractérisée par la présence 
d’immondices, de débris de 
toutes sortes, qui, exposés au 
soleil, laissent échapper des 
odeurs nauséabondes. La cité 
est devenue un foyer insalubre à 
ciel ouvert. Il est clair que cette 
situation résulte de l’incivisme 
des résidents qui étalent leurs 
ordures ménagères n’importe 
où  et n’importe comment, et 
des défaillances relevant de 

l’incompétence des organismes 
de ramassage.   Les résidents 
en colère pointent du doigt les 
autorités locales concernées, 
tout en  dénonçant  leur laisser-

faire.
En effet, cette insalubrité 
a favorisé la prolifération 
d’insectes rampants et volants  
et a favorisé la présence des 

chiens errants. Ce qui constitue 
un danger pour les riverains, 
particulièrement les enfants 
qui risquent d’être agressés à 
tout moment, sans compter le 
danger que cela  représente pour 
la santé publique et les risques 
de maladies dangereuses et 
contagieuses. 
A ce titre, les habitants 
interpellent les autorités locales 
afin de mettre fin à cette situation 
en dépêchant dans les meilleurs 
délais sur les lieux des équipes 
de nettoyage et d’entretien.

Sihem Ferdjallah

Sihem Ferdjallah 

Sarah Yahia
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annaBa / accidents de la  circula tion

Un travailleur de la voirie fauché par une moto 

Avant-hier, dans l’après 
midi, un travailleur de 
la voirie, âgé de 40 

ans a été renversé violemment 
par un motocycliste qui roulait 
à vive allure au niveau du 
boulevard du 1er  novembre, 
en plein centre ville. Selon 
les témoignages des passants, 
le motard et son compagnon 
voulant l’esquiver sans succès, 
a heurté le malheureux piéton. 
Une fois alertés,  les éléments 
de la protection civile n’ont pas 
mis long, pour venir au secours 
de la victime afin d’évacuer 
l’homme vers les urgences qui 

aurait subi de grave blessures à 
la tête. A signaler qu’à la suite 
de sa chute, le conducteur et 
son compagnon âgé de 17 et 
25ans ont subi de multiples 
fractures. Une enquête a été 
ouverte par les éléments de la 
sécurité afin de déterminer les 
causes exactes de cet accident. 
Malgré les dispositifs installés 
par les éléments de la sécurité 
vis-à-vis des motocycles et les 
campagnes de sensibilisation 
pour réduire le nombre 
d’accidents de la circulation, 
causés par les deux-roues, 
les usagers des motocycles 
enfreignent les mesures 

réglementaires qui leurs sont 
imposées par la règlementation 
inhérente à la circulation des 

deux roues, sans observer  la 
vitesse tolérée, ou bien les 
sens de circulation. Plusieurs 

motards ne respectent pas 
le code de la route et sont à 
l’origine de graves accidents, 
notamment des télescopages  
avec des voitures ou des heurts 
de passants. Selon notre source, 
ces mêmes motocyclistes sont 
aussi responsables de nuisances 
sonores causées par les pots 
d’échappement dégarnis et non 
munis d’un silencieux, devenus 
un phénomène de mode, 
c’est pourquoi, aujourd’hui, 
il est impératif de passer 
à l’action par des mesures 
plus coercitives envers les 
conducteurs des  deux-roues.

Annaba : Vaste campagne 
de contrôle des prix

annaBa / commerce

En prévision du mois sacré de Ramadhan 
L’abattoir à vocation régionale 

de Sarouel ouvre ses portes 

annaBa / PÉnurie de lait en sacHet

Pourquoi, la crise du lait, est-elle récurrente?

Durant cette période  
et a l’approche du 
mois de ramadhan 

,la spéculation n’a jamais été, 
aussi active et rude à supporter 
par le consommateur, surtout 
que les circuits parallèles de 
distribution ont eu le temps 
pour s’organiser et chercher 
des méthodes plus efficaces 
leur permettant de s’enrichir 
plus rapidement, aux-dépens 
du citoyen qui ne cesse de 
souffrir le martyre. C’est pour 
cela ,pas  moins de vingts   
équipes de contrôleurs de 
la direction de commerce  
épaulées par  la gendarmerie  
ont mené une campagne    
dans tous les  communes  de 
la wilaya pour contrôler les 
prix soit dans les magasins 

de l’alimentation général ou 
dans les marchés  de fruits 
et légumes .Notre source de 
la direction de  commerce 
contacté par nos soins  a 
affirmé que les sanctions 
seront sévères pouvant 
atteindre la fermeture  
seront infligées à quiconque 
s’adonne à la spéculation  
car la hausse des prix des 
produits met en difficulté les 
consommateurs à revenus 
faibles, en particulier les plus 
pauvres. Ces derniers devront 
consacrer à leur alimentation 
une part encore plus 
importante de leurs revenus 
restreints. Nombre d’entre 
eux sont parfois contraints 
de réduire la quantité ou la 
qualité de leurs vivres.

L’abattoir régional de 
viande rouge de la 
localité de Sarouel, 

situé dans la commune d’El 
Bouni a ouvert ses portes 
récemment aux citoyen et 
propriétaires de boucheries, 
selon une source formelle. 
En effet, avec une capacité 
d’abattage allant jusqu’à 350 
têtes bovin et ovin par jour. 
Cela coïncide avec l’approche 
du mois sacré de Ramadan 
puisque la consommation de 
la viande rouge augmente 
en ce mois sacré. Cette 
déclaration intervient à 
l’occasion des portes ouvertes 
qui ont été organisées avant-

hier, à l’abattoir régional 
au grand public, afin de 
présenter les activités de ce 
dernier et les règles d’hygiène 
adoptées. A cet égard et 
dans le cadre du suivi des 
projets de développement, 
l’inspecteur vétérinaire de 
la wilaya et les vétérinaires 
des services agricoles de 
la wilaya d’Annaba ont 
participé à la journée portes 
ouvertes au complexe régional 

d’abattage de la Société 
Algérienne de Viande Rouge 
ALVIAR, implanté dans la 
zone d’activités de Sarouel. Il 
convient de noter que ce projet 
est le quatrième complexe 
régional au niveau national 
et l’un des projets le plus 
important de la wilaya, offrant 
une viande de bonne qualité 
et équipée des dernières 
technologies d’abattage et 
d’emballage conformément 
aux normes sanitaires 
internationales, assurant 
l’abattage de près de 350 
têtes de vaches et de moutons 
au quotidien, générant des 
centaines d’emplois.

Le lait en sachet, cette 
denrée alimentaire de 
base se fait de plus en 

plus rare dans les crémeries 
et magasin d’alimentation 
générale. Depuis quelques 
semaines, la wilaya 
d’Annaba  est confrontée 
à une grave perturbation 
dans la distribution du lait 
en sachet, une crise qui 
persiste jusqu’à présent. 
Pour se procurer du lait en 
sachet à Annaba, il faut se 
lever tôt ou encore attendre 
des heures et des heures, de 
jour comme de nuit, devant 
les magasins, l’arrivée du 

distributeur. C’est aussi le 
cas pour les consommateurs 
dans toutes les communes 
de la wilaya. Les citoyens 

sont mécontents de cette 
situation et revendiquent 
l’intervention des autorités 
concernées. En effet,  

chaque matin à l’aube, des 
citoyens  longent les rues 
de magasin en magasin, à 
la recherche de cette denrée 
vitale. C’est la course contre 
la montre, des longues 
files d’attente se dessinent 
devant les commerces de 
produits laitiers, attendant 
patiemment  l’arrivée du 
camion frigorifique. Notons 
que face à cette situation, 
certains commerçants  en 
profitent  pour refiler d’autres 
produits alimentaires  aux 
clients, comme condition 
incontournable pour 
disposer de quelques 

sachets de lait, imposant 
parfois le sachet de lait au 
prix fort, d’autre imposent 
aux clients d’acheter quatre 
sachet du lait avec une 
bouteille de lben , ce qui 
a provoqué la colère des 
citoyens. D’autres citoyens 
refusant de subir ce racket, 
préfèrent se rabattre sur 
les packs de lait qui coute 
plus cher. Une  situation  
qui pénalise les petites 
bourses. Où sont passés 
les services de contrôle 
compétents censés apaiser 
cette situation?

Sihem Ferdjallah

Imen.B

Sihem.Ferdjallah



m’cHenoucHe (BisKra): 

Au moins 5 morts et trois blessés dans une collision 
entre deux véhicules

Pomme de terre: 

34 opérateurs participent aux opérations de 
déstockage dans 14 wilayas

saFeX:

un programme commercial et culturel spécial pour 
les familles durant Ramadhan

Au moins 5 personnes 
ont trouvé la mort et 
trois autres ont été 

blessées dans un accident 
de la route survenu samedi 
après-midi dans la commune 
de Mechenouche  (30 km 
à  l’Est de Biskra), selon 
algerie1.
A l’origine du drame, 
survenu sur la route reliant 

M’chenouche à la commune 
de Chetma au lieu-dit Lehbal, 
une collision entre un camion 
et véhicule touristique.
Les corps des victimes 
décédées, un homme(28 
ans), deux femmes (21 et 60 
ans) et deux enfants( 06 et 
05 ans), et les blessés ont été 
transférés vers une structure 
de santé à Biskra.

En vue de réguler le 
marché et stabiliser les 
prix de la pomme de terre,  

pas moins de 34 opérateurs du 
secteur participent à l’opération 
de déstockage de cette denrée 
de large consommation, afin 
d’approvisionner le marché, 
selon maghrebemergent.
Selon le ministère de l’Agriculture 
et du Développement rural, 
d’importantes quantités ont été 
mises sur le marché, en début 
de journée, dans la wilaya 
d’Ain Defla où deux opérateurs 
adhérant au Système de 
régulation des produits agricoles 
de large consommation 
(SYRPALAC), ont procédé au 

déstockage de leur production 
et à l’approvisionnement des 
marchés de gros.
Les opérations de déstockage 
dans la wilaya de M’sila se 

poursuivent depuis début mars, 
ajoute-t-on dans le communiqué 
du ministère.
Dans la wilaya d’El Tarf, le 
directeur des Services agricoles 

a supervisé, jeudi dernier, une 
opération de déstockage de la 
pomme de terre qui a connu une 
hausse sensible des prix sur le 
marché, tandis que les stocks 
dans d’autres wilayas à savoir 
Tipasa, Boumerdes, Bouira, 
Relizane, Mascara et autres, 
seront vidés dimanche.
Parallèlement au déstockage des 
quantités ayant été absorbées 
en janvier écoulé dans le but 
de préserver les revenus des 
producteurs, l’opération de 
récolte d’arrière saison se 
poursuit progressivement dans 
les wilayas de l’Oued Souf, Ain 
Defla, Bouira, Boumerdes et 
Mostaganem.

La société algérienne 
des foires et 
exportations (Safex) 

organisera, du 8 avril au 
7 mais, un programme 
commercial et culturel 
spécial aux familles 
algériennes parallèlement 

avec le mois de Ramadhan, 
a annoncé la SAFEX, selon 
aps.
Dans une publication sur sa 
page officielle Facebook, la 
SAFEX compte “organiser 
des expositions durant le 
mois sacré et ce durant la 

période allant du 8 avril au 
7 mai au niveau du Palais 
des expositions des Pins 
Maritimes”.
Organisé sous le thème 
“Ramadan au Palais”, cet 
évènement comporte “un 
programme commercial et 
culturel spécial alliant entre 
les espaces de vente et les 
activités de loisirs au profit 
des familles algériennes” 
parallèlement avec le mois 
de Ramadan.
Le programme commercial 
prévoit les ventes des 
différents produits 
alimentaires et des habits 
à des prix “concurrentiels 
et promotionnels”, en 
adéquation avec les besoins 
et la consommation des 
citoyens durant ce mois 

sacré.
Concernant les activités 
culturelles et de loisirs, des 
espaces de détente et de jeux 
sont programmés au profit 
des familles algériennes 
avec des concours pour 
enfants durant la soirée.
La SAFEX a repris 
l’organisation des foires 
et des expositions à partir 
du mois de mars en cours, 
après plusieurs mois de 
suspension en raison de la 
COVID-19.
L’année 2021 verra 
l’organisation de plus de 
20 manifestations avec un 
protocole sanitaire spécial 
en raison de la pandémie.
La SAFEX a élaboré 
un protocole sanitaire à 
destination des exposants, 

des prestataires, ainsi 
que des visiteurs appelés 
à se rendre au Palais 
des expositions des Pins 
maritime durant la tenue des 
événements.
En mettant en application 
ce protocole sanitaire, 
la Safex s’est fixée la 
priorité de protéger la 
santé et la sécurité des 
personnes dans l’enceinte 
du palais des expositions, 
tout en respectant les 
mesures préventives et les 
recommandations édictées 
par le ministère de la Santé, 
de la population et de la 
réforme hospitalière, ainsi 
que le protocole sanitaire 
de l’Union des foires 
internationales.

Lundi 15 Mars 2021

08 Régions SeybouSe Times

un terroriste 
capturé à 

Tamanrasset

Un terroriste a été 
capturé jeudi dernier 
par les éléments de 

l’armée nationale populaire 
à Tamanrasset, indique 
samedi un communiqué 
du Ministère de la défense 
nationale, selon algerie1.
“Dans le cadre de la 
lutte antiterroriste et 
grâce à l’exploitation de 
renseignements, les services 
de sécurité du Ministère de 
la Défense Nationale ont 
capturé, le 11 mars 2021, à 
Tamanrasset en 6e Région 
Militaire, le terroriste 
dénommé Abdelaziz Ould 
Mantou , après avoir tenté 
de franchir clandestinement 
le territoire national via 
les frontières avec le 
Mali. Ledit terroriste était 
poursuivi pour apologie 
aux activités et aux groupes 
terroristes dans la Région 
du Sahel”, précise la même 
source.



Les cent premiers jours de Joe Biden 
Le grand retour de l’Etat protecteur

Covid-19
L’Australie veut établir une « bulle de voyage » avec Singapour

Au Yémen, les rebelles houthistes jouent l’escalade

Le tourisme international, 
qui représentait 30 
milliards d’euros par an 

pour l’économie australienne, 
a été réduit à néant par la crise 
sanitaire, selon le monde fr.
L’Australie « travaille avec 
Singapour » à l’établissement 
d’une « bulle de voyage » 
entre les deux pays pour le 
mois de juillet, afin de relancer 
le secteur du tourisme, 
anéanti par l’épidémie de 
Covid-19. Le vice-premier 
ministre australien, Michael 
McCormack, a annoncé ce 
plan dimanche 14 mars à 
la télévision publique ABC 
: « Au fur et à mesure que 
le vaccin sera déployé, non 
seulement en Australie mais 
dans d’autres pays, nous 

rouvrirons davantage de bulles 
», a-t-il assuré.
L’Australie avait fermé ses 
frontières dès le début de la 
pandémie afin d’empêcher 
toute flambée épidémique sur 
son territoire. Les personnes 
ne détenant pas la citoyenneté 
australienne ne pouvaient 
entrer dans le pays, sauf 
exception.
Singapour ne veut « pas devenir 
un centre de quarantaine »
L’accord devrait permettre 
aux Australiens et aux 
Singapouriens qui ont été 
vaccinés contre le Covid-19 
de voyager entre les deux 
pays sans avoir à observer de 
quarantaine, selon The Sydney 
Morning Herald. Canberra 
espère que des visiteurs de 

pays tiers, voyageant pour 
les études ou les affaires, et 
des citoyens rentrant au pays 
puissent passer leurs deux 
semaines de quarantaine à 
Singapour avant de s’envoler 
vers l’Australie.
De son côté, Singapour, qui 
a déjà ouvert sa frontière 
à quelques pays qui ont 
maîtrisé l’épidémie, y compris 
l’Australie, a confirmé être en 
« pourparlers avec l’Australie 
» à ce sujet ; la cité-Etat a tenu 
à préciser qu’elle n’était « pas 
en discussion [pour devenir] 
un centre de quarantaine ou un 
centre de vaccination ».
L’Australie a déjà mis en 
place une « bulle de voyage 
» à sens unique avec la 
Nouvelle-Zélande, permettant 

aux Néo-Zélandais de se 
rendre en Australie sans 
quarantaine, même si ce 
programme a été suspendu 
à plusieurs reprises lors des 
résurgences épidémiques. 

Avant la pandémie, le tourisme 
international représentait 
environ 45 milliards de 
dollars australiens (30 
milliards d’euros) par an pour 
l’économie australienne.

Le groupe armé pro-iranien multiplie les tirs de 
drones et de missiles sur l’Arabie saoudite, en 
riposte aux bombardements de son aviation, 

particulièrement meurtriers pour la population civile 
, selon le monde fr.
Le diplomate américain Timothy Lenderking, que le 
président Joe Biden a nommé il y a un mois au poste 
d’envoyé spécial pour le Yémen, avec pour mission 
de renouer le dialogue entre les factions de ce pays en 
guerre civile depuis six ans, a pu mesurer ces derniers 
jours la complexité de la tâche qui l’attend.
Sa nomination et les mesures fortes qui l’ont 
accompagnée, comme l’arrêt du soutien américain 
aux bombardements saoudiens ou le retrait de 
la milice houthiste de la liste des organisations 
terroristes, n’ont eu aucun impact sur les belligérants. 
Bien qu’elles attestent de la volonté des Etats-Unis 
d’adopter une position plus équilibrée, après la quasi-
carte blanche offerte à Riyad sous les présidences 
Obama et Trump, ces annonces ont été suivies par 

une intensification des hostilités.
L’escalade est surtout visible du côté des houthistes, 
le groupe armé pro-iranien originaire des montagnes 
du Nord, qui, en délogeant le président Abd Rabbo 

Mansour Hadi de Sanaa, la capitale, en février 2015, 
a précipité l’intervention de Riyad. Ses lancements 
de drones et de missiles contre le royaume, ripostes 
aux frappes de l’aviation saoudienne qui ont fait de 
très nombreuses victimes civiles, ont drastiquement 
augmenté ces dernières semaines.
Bien qu’asymétriques, car ils sont généralement 
interceptés, ces tirs entretiennent un climat de tension 
croissant dans le royaume, parce que leur portée, leur 
précision et l’importance des sites pris pour cibles 
ont tendance à croître. Durant la seule journée du 
dimanche 7 mars, par exemple, l’armée saoudienne a 
comptabilisé douze tirs de drones et deux de missiles 
balistiques, tous détruits avant qu’ils n’atteignent 
leur cible. « C’est une forme de harcèlement 
psychologique, estime un expert occidental qui 
suit de près le conflit. Les houthistes mettent les 
Saoudiens sous pression en leur démontrant que, 
quoi qu’ils fassent, leur capacité de frappe continue 
à progresser. »

L’Etat fédéral n’est pas 
« une force étrangère 
installée dans une 

lointaine capitale, il s’agit de 
nous tous », a défendu Joe 
Biden après avoir obtenu, cette 
semaine, l’adoption d’un plan 
de relance massif, selon le 
monde fr.
Vendredi 12 mars, c’était fête 
dans la roseraie de la Maison 
Blanche. Joe Biden célébrait 
l’adoption de son plan de 
soutien de 1 900 milliards de 
dollars (environ 1 600 milliards 
d’euros) et tout le monde 
était formidable au point que 
cela en était particulièrement 
lassant. Aucun républicain 
n’avait été invité. Il faut dire 
que ce parti avait tout fait pour 
faire échouer ou pour retarder 

le plan, y compris en imposant 
au Sénat, pendant plus de dix 
heures, la lecture à voix haute 
de 628 pages dont la portée 

poétique était limitée.
Entre deux brassées de 
compliments aux démocrates 
sans qui rien n’aurait été 

possible, le président a saisi 
l’occasion pour dire tout le mal 
qu’il pensait de la théorie du 
ruissellement qui veut que la 
réduction des impôts des plus 
riches profite à toute l’économie 
et in fine aux classes les plus 
défavorisées. Son plan, conçu 
comme un arrosage massif 
des bas revenus, en prend 
méthodiquement le contrepied.
« Nous avons vu maintes 
et maintes fois que ces 
retombées ne fonctionnaient 
pas. C’est la première fois 
que nous pouvons, depuis 
l’administration [de Lyndon] 
Johnson [1963-1969] et 
peut-être même avant cela, 
commencer à changer de 
paradigme », a assuré Joe 
Biden, alors que la pandémie 

a creusé des inégalités sociales 
déjà criantes. « Cette fois, il est 
temps de bâtir une économie 
qui croît de bas en haut », a-t-il 
ajouté.
Le Tax Policy Center, un cercle 
de réflexion non partisan de 
Washington, a mis en évidence 
le contraste entre le plan Biden 
et la réforme fiscale de Donald 
Trump adoptée par les seules 
voix républicaines en 2017. Le 
premier bénéficie massivement 
aux plus pauvres alors que 
la seconde ne leur a profité 
qu’à la marge, sans que cela 
empêche l’ancien président 
de se présenter comme le 
champion des « oubliés », avec 
même un certain succès.
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L’Ukraine s’inquiète d’une reprise de la guerre dans 
l’Est après des semaines d’escalade

BelgiQue:

Une manifestation contre l’interpellation violente 
d’une femme noire tourne à l’émeute

Le laboratoire AstraZeneca annonce de nouvelles 
baisses de livraisons en Europe

russie:
des arrestations 

en forme 
d’opération 

d’intimidation 
de l’opposition

En Ukraine, l’inquiétude 
monte dans le Donbass, 
après la reprise 

progressive des combats 
causant la mort d’un soldat 
ukrainien vendredi 12 mars. 
Alors qu’un cessez-le-feu 
tenait bon an mal an entre 
séparatistes et loyalistes 
depuis l’été 2020, les tensions 
grandissantes entre Kiev et 
Moscou pourraient avoir 
raison sur la plus longue trêve 
dans cette guerre de sept ans.
Vendredi 12 mars, un soldat 
de l’armée ukrainienne a été 
abattu par un tir de sniper à 
Mariinka, au sud-ouest de 

Donetsk. Il s’agissait du 13e 
militaire ukrainien tué depuis 
le début de l’année.
Ces dernières semaines, 

l’intensité des combats a 
augmenté dans la région 
du Donbass. Il est difficile 
d’évaluer la relation de 

cause à effet, mais cette 
dégradation intervient après 
que le président Volodymyr 
Zelensky a pris des sanctions 
contre Viktor Medvedchuk, 
homme politique pro-russe et 
principal relais de Vladimir 
Poutine dans le jeu politique 
ukrainien.
Début mars, les séparatistes 
pro-russes ont déclaré qu’ils 
autorisaient les frappes 
préventives afin d’éviter 
une offensive ukrainienne. 
Côté ukrainien, on réfute 
toute intention d’engager les 
hostilités.

Une manifestation 
du mouvement « 
Black Lives Matter 

» a tourné à l’émeute 
samedi 13 mars dans le 
centre-ville de Liège. Dans 
l’après-midi, une dizaine de 
policiers ont été blessés et 
hospitalisés, et des vitrines 
ont été brisées dans des 
affrontements qui ont duré 
plus de trois heures. En 
cause, l’arrestation violente 
d’une femme noire lundi 8 
mars.
Il y avait deux manifestations 
autorisées samedi dans le 
centre-ville de Liège : l’une 
pour la culture, l’autre pour 
dénoncer l’interpellation 
violente d’une femme 
noire.

Environ 300 casseurs ont 
infiltré les rassemblements 
et s’en sont pris à la police 
durant plusieurs heures. « 
La situation a dégénéré tout 
à coup, raconte un témoin. 
Il y avait des passants, des 
personnes âgées et tous ces 
casseurs », procédant à des 
jets de pavés, de chaussures 
ou de bouteilles.
La raison des échauffourées 
: une vidéo amateur où 
l’on voit deux policiers 
faire tomber une femme, 
la plaquer au sol et la 
maintenir allongée à l’aide 
de leurs genoux. Une scène 
qui rappelle l’interpellation 
de George Floyd aux États-
Unis, en mai 2020.
La scène s’est passée 

à Liège lundi 8 mars. 
On ignore ce qu’il s’est 
passé avant le plaquage 
au sol, mais les images 
ont suscité interrogations 
et colère au sein de la 
population : une enquête 

a été ouverte. La femme 
est une aide-soignante qui 
aurait refusé de montrer 
ses papiers d’identité, la 
police expliquant qu’elle 
les aurait « mordus et qu’il 
y a eu outrage à agent ».

Le laboratoire  AstraZeneca 
a “regretté” samedi ne 
pas pouvoir respecter son 

calendrier de livraisons. Inquiets, 
cinq pays de l’Union européenne 
alertent sur une possible disparité 
entre populations et appellent à 
des discussions avec le groupe 
“le plus vite possible”. 
Une nouvelle baisse de livraison 
de vaccins AstraZeneca qui 
inquiète les Européens. La 
vaccination anti-Covid était bien 
samedi 13 mars au centre des 
préoccupations dans l’Union 
européenne qui a lancé un 
appel à des discussions avec 
le laboratoire “le plus vite 
possible”.  
L’image d’AstraZeneca est déjà 

écornée par les suspensions de 
son vaccin décidées cette semaine 
par le Danemark, l’Islande, la 
Norvège et la Bulgarie après des 
cas graves de caillots sanguins, 
tandis que la Thaïlande a retardé 
sa campagne de vaccination. 
Restriction d’exportation 
La Norvège s’est en outre 
inquiétée samedi de cas 
d’hémorragies cutanées chez des 
personnes relativement jeunes 
ayant reçu une dose du vaccin 
AstraZeneca, même si aucun 
lien n’est encore établi avec le 
vaccin. 
L’Organisation mondiale de la 
santé (OMS) a affirmé vendredi 
qu’il n’y avait “pas de raison de 
ne pas utiliser” ce vaccin. 

“AstraZeneca est au regret 
d’annoncer une baisse des 
livraisons de vaccins contre le 
Covid-19 à l’Union européenne”, 
a déclaré le groupe suédo-
britannique dont le vaccin a été 
autorisé fin janvier dans l’UE.   
Invoquant des “restrictions 
d’exportation” pour les vaccins 
fabriqués hors UE, il annonce ne 
pouvoir livrer que 100 millions 
de doses durant les six mois 
achevés en juin, dont 70 millions 
seulement sur les 180 millions 
initialement prévus au deuxième 
trimestre. 
En janvier, le groupe avait 
déjà réduit ses objectifs du 
premier trimestre incriminant un 
problème de “rendement” dans 

son usine belge. 
Samedi, la Commission 
européenne a indiqué poursuivre 
avec les États membres les 
discussions avec AstraZeneca, 
et insisté pour que l’entreprise 
“fasse tout son possible pour 
honorer ses engagements”. 
Conséquence de cette baisse des 
livraisons : en Allemagne, le 
Land de Thuringe - qui a le taux 
d’incidence le plus élevé du pays, 
à 152,1 samedi - doit suspendre 
temporairement un projet-pilote 
de vaccination avec ce produit 
par des médecins généralistes 
qui devait débuter avant fin mars, 
notamment pour les personnes 
âgées vivant à domicile. 

Deux cents opposants 
ont été arrêtés, 
hier samedi 13 

mars, à Moscou alors 
qu’ils participaient à un 
forum dénommé « Russie 
municipale ». Des membres 
élus des Parlements de 
Moscou ou de Saint-
Pétersbourg, l’ancien maire 
de Ekaterinbourg dans 
l’Oural ou Vladimir Kara 
Mourza, proche de Boris 
Nemtsov avant son assassinat 
ont ainsi été interpellés.
Officiellement, les 
arrestations ont été causées 
par la violation des règles 
sanitaire d’une part. D’autre 
part parce que l’organisateur 
de cette réunion, les 
Démocrates unis, est une 
organisation dont les 
activités sont indésirables 
en Russie car elle a été 
fondée par l’oligarque en 
exil Mikhaïl Khodorkovsky. 
Cela ressemble donc 
très clairement à une 
opération d’intimidation 
de l’opposition avant les 
législatives de septembre.

Lourdes peines
Car il faut savoir qu’à la 
troisième interpellation de ce 
genre en une année, la justice 
peut engager des poursuites 
pénales contre les prévenus. 
Elle peut ainsi les condamner 
à de lourdes peines: 5 700 
euros d’amende, 360 jours de 
travail d’intérêt général, six 
ans de colonie pénitentiaire 
et l’interdiction de se livrer 
à certaines activités pendant 
dix ans. Un arsenal de poids 
en cette année électorale qui 
ne manquera pas de connaître 
son lot de manifestations et 
en y participant, les membres 
de l’opposition pourraient se 
retrouver de facto mis hors 
jeu, sans possibilité de tenir 
des meetings bien avant la 
tenue du scrutin.

Contestation de plus en 
plus véhémente

Des élections qui ne se 
présentent pas sous les 
meilleurs auspices pour 
Russie Unie, le parti du 
pouvoir, alors que la 
contestation s’exprime de 
manière plus véhémente 
et uniformément sur le 
territoire, comme les 
mobilisations en faveur 
d’Alexey Navalny l’ont 
montré.
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La défaite maquillée du 
président de la FAF 
Kheireddine Zetchi aux 

élections du conseil de la FIFA 
continue de faire parler  d’elle 
dans les medias.
Le risque de se présenter devant 
des concurrents comme Abo 
Rida et le Marocain Lekjaa 
était immense, et certains 
connaisseurs avaient prévenu 
Zetchi que la mission n’allait pas 
être de tout repos, que dire de la 
suite du scénario qui n’augurait 
pas du tout d’une fin heureuse 
a cette aventure qui s’est 
naturellement mal terminée. 
Zetchi était conscient de la 
difficulté de la mission dés le 
départ, il faut dire que depuis le 
début il savait qu’il allait plonger 
dans des eaux troubles, c’est 
pourquoi d’ailleurs il a hésité 
jusqu’au  bout avant de prendre 
la décision d’aller au charbon, 

de s’offrir cette difficulté et 
devoir en faire face, et ce après 
des assurances qu’il avait reçues 
qui ont fait naître en lui un brin 
d’espoir d’aller faire comme 
son prédécesseur et frapper aux 
portes du siège de Zurich.   
Partir dans l’inconnu
Cette longue période de réflexion 
avait tellement duré qu’il n’a saisi 
le MJS qu’au tout dernier jour du 
délai du dépôt de candidatures à 
la CAF, c’est dire qu’encore une 
fois Zetchi a failli nous refaire 
vivre le scénario Ould- Zemirli, 
un des plus douloureux épisodes 
du mandat actuel de la FAF, mais 
le MJS qui a  été saisi dans les 
arrêts de jeu lui a accordé le 
feu vert qu’il cherchait, comme 
le montre si bien un document 
signé par l’ancien SG du MJS 
qui répondait à une demande 
d’autorisation du président de 
la FAF. En effet, le document du 

12 novembre dernier qui a fait 
le tour des réseaux sociaux hier 
nous permet de constater que le 
MJS avait prédit les difficultés 
qui allaient entraver le chemin 
du candidat algérien. Après avoir 
rappelé le contenu de l’article 
211 de la loi 13-05 du 23 juillet 
2013 relative aux candidatures 
et la nécessité d’avoir le feu 
vert du COA et celui du MJS, le 
département ministériel a rappelé 
à Zetchi qu’il venait de les saisir 
le jour de la clôture du dépôt des 
candidatures, avant d’insister sur 
le fait que la candidature engage 
tout un pays, et non seulement sa 
personne, ce qui nécessite une 
préparation et une concertation 
préalable, ainsi qu’une 
évaluation des chances de succès 
du candidat, et la mobilisation du 
réseau diplomatique, a fortiori 
face aux candidatures égyptienne 
et marocaine, surtout pour une 

élection qui se déroule au Maroc.
Reproche

Le MJS savait donc que le risque 
était grand, mais comme il n’y 
avait pas de temps à perdre, 
le feu vert a été donné tout en 
mentionnant à Zetchi qu’une 
demande aussi tardive a procédé 
manifestement d’une volonté 
d’imposer un fait accompli, 
pire encore, le ministère précise 
que cela risque d’embarquer 
l’Algérie dans une aventure 
hasardeuse, sauf à vouloir 
provoquer un refus prémédité, 
une précision qui en dit long 
sur le sentiment d’hésitation et 
d’indécision qui régnait au sein 
du département ministériel qui 
savait pertinemment que Zetchi 
allait s’engager dans l’inconnu, 
et que le fameux 2 sans trois (les 
2 échecs d’Ould-Zemirli et de 
Bahloul) n’était pas loin. Malgré 
cela, et ‘’compte tenu du délai 

butoir et dans un souci de ne pas 
priver l’Algérie de l’opportunité 
de briguer une place au sein de 
la FIFA’’, le MJS a donné son 
feu vert, il a toutefois demandé 
un point de situation exhaustif 
sur les actions entreprises par 
Zetchi, et les chances de succès 
de cette candidature avant 
d’engager l’Etat.  Voilà comme 
le contenu de la réponse du MJS 
à la demande tardive envoyée 
par Zetchi, qui, à ce moment-là, 
ne savait visiblement pas qu’une 
telle aventure n’allait pas être 
de tout repos, face à des ogres 
du football africain qui ont tout 
mis en œuvre pour atteindre leur 
objectif sans être menacés. Par la 
parution de ce document, le MJS 
se démarque du cuisant échec du 
président de la FAF, une façon de 
dire à Zetchi que la défaite a été 
la sienne, à lui seul de l’assumer.

elections du conseil de la FiFa : 
Le MJS avait prévenu Zetchi



Sport International
Lundi 15 Mars 2021

13

Sergio Agüero a trouvé un accord avec le FC Barcelone

om : 
Les choix gagnants de Jorge Sampaoli

Le buteur argentin aurait 
déjà un accord avec le FC 
Barcelone sur un contrat 

de deux ans.
Haaland et des joueurs libres. 
Dans la tête de Joan Laporta, 
le plan de route est tout tracé. 
Le nouveau président du FC 
Barcelone va concentrer tous 
ses efforts sur l’arrivée du géant 
norvégien dès cet été, dans une 
opération qui environnerait 
les 100 millions d’euros. Mais 
derrière, tous les autres joueurs 
qui viendront devraient être des 
pistes low cost, pas forcément en 
termes de niveau mais de prix.
Il n’y aura donc pas de deuxième 
opération coûteuse, et les 
autres joueurs qui viendront 
s’ajouter aux rangs barcelonais 
devraient être des joueurs libres 
ou des joueurs arrivant pour 
des indemnités de transfert très 
basses. C’est le cas d’Eric Garcia, 
qui devrait signer son retour à 
Barcelone suite au terme de son 
contrat avec Manchester City, 
alors qu’un joueur comme David 
Alaba, dans la même situation 
contractuelle que l’Espagnol au 
Bayern, est aussi convoité. Le 
nom de Memphis Depay a aussi 

souvent été évoqué par la presse 
espagnole.

Haaland titulaire, le Kun 
en remplaçant

Mais selon le quotidien AS ce 
dimanche, un autre Citizen va 
débarquer à Barcelone en juin. Il 
s’agit du Kun Agüero, qu’on ne 
présente pas. L’attaquant argentin 
est lui aussi en fin de contrat 
à l’Etihad Stadium et selon le 
journal, un accord est déjà prêt 
pour un contrat de deux ans. Le 
contrat n’est pas encore signé, 
mais c’est tout comme selon le 
journal, puisqu’il faut encore 
attendre que Laporta prenne 
officiellement ses fonctions, ce 
qui ne devrait plus tarder.
Déjà convoité par les Blaugranas 
par le passé, l’international 
argentin aura un rôle de joker de 
luxe, comparable à celui d’Henrik 
Larsson à l’époque, aujourd’hui 
membre du staff de Ronald 
Koeman. Le Barça souhaite 
enrôler l’ancien de l’Atlético 
ainsi qu’Haaland afin d’avoir 
un arsenal offensif redoutable 
devant, alors que son arrivée 
pourrait aussi être un atout majeur 
pour convaincre Lionel Messi de 
signer un nouveau contrat.

Comme contre Rennes 
en milieu de semaine 
dernière, les choix de 

Jorge Sampaoli ont donné la 
victoire à l’OM contre Brest. Des 
décisions qui ont fait basculer 
les deux matches dans le bon 
sens pour le nouvel entraîneur 
argentin du club phocéen.
Les supporters de l’Olympique 
de Marseille ont dû être 
longtemps frustrés ce samedi en 
fin d’après-midi. En effet, face 
à Brest, les Marseillais n’ont dû 
leur avance en première période 
qu’à un éclair d’Arkadiusz 
Milik. En deuxième mi-temps, 
c’était bien mieux, mais la 
finition n’était pas au rendez-
vous et les Phocéens, au lieu de 
mener tranquillement trois buts 
à zéro, avaient vu les Brestois 
revenir au score sur un marquage 
un peu lâche de Pol Lirola.
Mais Jorge Sampaoli ne se laisse 
pas faire. À la pause, déjà, il avait 
fait entrer en jeu Pape Gueye, qui 
avait bien rééquilibré son équipe. 
Comme à Rennes, mais cette 
fois, un peu plus tard, il décidait 
de faire entrer en jeu Luis 
Henrique et Michael Cuisance. 
Sur le deuxième but de l’OM, 
les deux sont à la récupération 
et le Brésilien adressait un 
centre en retrait parfait pour 
Florian Thauvin. En toute fin 
de rencontre, le Brésilien, en 
dévoreur d’espaces, prenait son 

couloir gauche, dribblait un 
adversaire et envoyait un centre 
pour Cuisance qui, d’un plat du 
pied gauche mettait le 3-1. Une 
semaine après Rennes, le duo 
se montrait une nouvelle fois 
décisif.

Objectif Nice
En aboyant sur le côté de la 
pelouse et en étant acteur de ses 
changements, Jorge Sampaoli 
transmet son énergie à ses joueurs 
et ne se trompe pas encore 
beaucoup dans ses tentatives 
pour renverser le match (deux 
rencontres, deux victoires) et 
c’est de bon augure pour la suite. 
Florian Thauvin semble être 
d’accord : « je tiens à féliciter 
les joueurs qui sont entrés parce 
qu’ils nous apportent du sang 
frais. C’est surtout grâce à eux 
qu’on a réussi à prendre 6 points 
sur les deux derniers matches ».
L’Argentin, lui aussi, a eu un petit 
mot sur ses supersubs. « Ils ont 
été déterminants, ils sont encore 
très jeunes, je suis heureux qu’ils 
puissent bien comprendre les 
consignes », a-t-il lâché. Tout 
n’est évidemment pas encore 
parfait, mais El Pelado a au 
moins le mérite d’avoir remis 
les têtes à l’endroit. Il va enfin 
avoir une semaine complètement 
pour faire travailler son effectif, 
et essayer d’obtenir un troisième 
succès en autant de rencontres, le 
week-end prochain, contre Nice.
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Ce tissu électronique utilise l’énergie de votre 
corps pour alimenter de petits appareils

La Darpa planche sur des Jetpacks furtifs militaires

Un nouveau prototype 
à destination des 
sportifs pourrait 

donner une nouvelle 
impulsion au développement 
des vêtements connectés. 
Des chercheurs ont créé 
un micro-réseau électrique 
qui utilise le mouvement 
du corps et la transpiration 
pour générer un courant 
électrique.
L’un des principaux 

freins au développement 
des vêtements connectés 
est l’alimentation. Toute 
batterie devra être flexible et 
résister au lavage. Dans un 
article publié dans la revue 
Nature Communications, 
des chercheurs présentent un 
vêtement contenant un micro-
réseau qui collecte l’énergie 
biomécanique et biochimique 
du corps afin d’alimenter de 
petits appareils.
L’alimentation est fournie 

tout d›abord par des 
générateurs triboélectriques, 
qui utilisent l›énergie 
statique produite par la 
friction entre les bras et le 
torse pendant la marche ou 
la course. Le micro-réseau 
utilise également des piles à 
combustible microbiennes. 
Elles sont placées à des 
endroits stratégiques et sont 
alimentées par la sueur.

Dix minutes d’activité 
pour une demi-heure de 

fonctionnement
Les générateurs 

triboélectriques fonctionnent 
par à-coups, avec des pics 
électriques. Les chercheurs 
ont donc inclus des 
condensateurs afin de stocker 
l›énergie et pouvoir délivrer 
un courant stable. L’ensemble 
est sérigraphié sur le tissu 
afin d›être flexible et lavable. 
Le vêtement a été porté 
pendant une session d›une 

demi-heure, avec 10 minutes 
d›exercice et 20 minutes de 
repos. Grâce à la combinaison 
des deux sources d›énergie, le 
micro-réseau a alimenté une 
montre LCD ou un afficheur 
électrochrome, qui change de 
couleur lorsqu›il est soumis à 

une tension, pendant toute la 
durée du test.
Le modèle présenté est 

destiné à être porté pendant 
une séance de sport, mais 
les chercheurs imaginent 
adapter leur micro-réseau 
textile à d›autres activités 

en variant les types de 
collecteurs d’énergie. Il ne 
faudra toutefois pas espérer 
recharger son smartphone de 
cette manière dans un avenir 
proche, la puissance générée 
par ce prototype est de l’ordre 
du milliwatt.

La Darpa étudie 
l’éventuelle 
utilisation de 

jetpacks à des fins militaires 
et lance un appel à projets. 
Les soldats pourraient les 
utiliser pour infiltrer les 
territoires ennemis ou pour 
des missions de sauvetage.
14 juillet 2019, place de 

la Concorde. Alors que le 

défilé militaire touche à 
sa fin, un étrange appareil 
évolue à plusieurs dizaines 
de mètres de hauteur. Sur 
une plateforme volante 
turbopropulsée se tient 
Franky Zapata, l’inventeur 
de ce surprenant FlyBoard 
Air. Un appareil qui intéresse 
les militaires français. 
Aux États-Unis, ce même 

concept de système de vol 
individuel séduit également 
la Darpa, l’agence chargée 
de la recherche en matière 
de technologie militaire. 
Au début de ce mois, elle a 
d’ailleurs lancé un appel à 
projets en ce sens auprès des 
entreprises technologiques. 
Pour proposer ce système de 
mobilité aérienne individuel 
portatif, la Darpa apporterait 
un financement de 225.000 
dollars sur une période de six 
mois. Le temps de déterminer 
quel concept pourrait 
s’avérer suffisamment abouti 
pour pouvoir être développé 
concrètement.
Furtif, individuel et facile 

à piloter
Le gagnant de ce 

marché pourrait obtenir 
un financement de 1,5 
million de dollars pour 
mettre au point un appareil 
pouvant faire évoluer des 
militaires dans les airs. 
L’aéronef pourrait servir 
durant les combats urbains, 
l’infiltration en territoire 

ennemi, le sauvetage de 
combattants ou l’exfiltration 
de personnel. Comme du 
côté des jetpacks, on ne peut 
pas dire que la furtivité et la 
discrétion soient la qualité 
principale de ces appareils, 
la Darpa évoque plusieurs 
possibilités dans son cahier 
des charges. On pourrait ainsi 
trouver des systèmes dotés 
de propulsion électrique, à 
hydrogène ou des systèmes 
individuels permettant de 
voler ou de planer, à l’image 
des Wingsuits. Dans tous 
les cas, l’appareil devra se 
déployer en dix minutes, être 
facile à piloter et doté d’un 
rayon d’action de 5 km. Il 

doit en outre être discret et 

furtif.

Des jetpacks font déjà partie 
des projets de différentes 

armées. Ainsi, l’an dernier 

un jetpack avait évolué sur 
l’eau pour aborder un navire 

de la Royal Navy (voir la 

vidéo ci-dessus). De même, 

il y a cinq ans, aux États-

Unis, les forces spéciales 

américaines avaient signé 

un partenariat avec JetPack 
Aviation pour développer le 

JB-11, un puissant jetpack 
pouvant atteindre les 200 

km/h.
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Les scientifiques ont 
démontré que le variant 
anglais est beaucoup plus 

transmissible. Mais est-il plus 
mortel ? C’est le cas selon les 
auteurs de cette étude prépubliée 
réalisée en Angleterre.
Boris Johnson avait déclaré, 
il y a plusieurs semaines 
maintenant, que le variant 
anglais (B.1.1.7) semblait plus 
létal. Après cette annonce, de 
nombreuses études scientifiques 
ont été publiées concernant ce 
variant et toutes pointaient sa 
transmissibilité accrue, mais 
pas sa létalité. Aujourd’hui, les 
scientifiques du London School 
of Hygiene & Tropical Medicine 
publient en prépublication une 
étude statistique qui indique que 
le variant anglais est bel et bien 
plus létal que le variant D614G, 
qui perd du terrain. Ce travail 
n’a pas encore été relu par la 
communauté scientifique, les 
conclusions sont donc à prendre 
avec précaution et pourront 
changer à la faveur d’une future 
publication dans un journal 

scientifique à comité de relecture.
Un risque de décès plus 
important pour le variant anglais
Dans cette étude, les 
scientifiques ont utilisé les 
données d’OpenSAFELY, une 
plateforme qui regroupe les 
données médicales des patients 
pris en charge par le National 
Health Service, soit 40 % des 
Anglais. Les personnes ayant été 
diagnostiquées pour le SARS-
CoV-2 entre le 16 novembre 
2020 et 11 janvier 2021 et qui 
n’ont pas été vaccinées ont été 

incluses dans cette analyse, soit 
184.786 personnes dont 91.775 
infectées par le variant anglais 
et 93.011 infectées par le variant 
D614G (appelé aussi non-
variant). En général, le variant 
anglais infecte des personnes 
plus jeunes et moins fragilisées 
par des facteurs de comorbidité 
que le non-variant. Au total, 419 
décès sont imputables au variant 
et 418 à la souche D614G.
Pour cet échantillon, les 
scientifiques ont d’abord 
calculé le risque relatif de décès 

pour le variant et le non-variant. 
Lorsqu’il est ajusté en fonction 
de l’âge et des comorbidités, 
le risque relatif de décès est 
supérieur de deux tiers (HR : 
1,67, intervalle de confiance de 
95 % : 1,34-2,09) par rapport 
à celui calculé pour le non-
variant. Plus simplement, 
les scientifiques expliquent 
que pour trois morts causées 
par le non-variant dans une 
population donnée, le variant 
anglais causerait cinq morts 
dans la même population.
Cette estimation est dans la 
même veine que celle faite par 
des scientifiques danois qui 
indiquent que le variant anglais 
est associé avec une hausse 
des hospitalisations (odds ratio 
ajusté : 1,67, intervalle de 
confiance de 95 % : 1,32-2,04). 
 
Le risque de décès après 28 jours 
pour le variant anglais pour les 
hommes en (a) et les femmes 
en (b), en fonction du nombre 
de comorbidité et de l’âge. © 
Daniel J. Grint et al. medRxiv  

Un risque qui augmente avec l’âge
Le risque absolu de décès 28 
jours après la confirmation 
de l’infection a également été 
estimé pour le variant anglais 
et le non-variant. Là encore, 
ce risque est supérieur pour le 
variant apparu dans le Kent. 
Il est plus important pour les 
hommes que pour les femmes, 
et augmente en fonction de l’âge 
et du nombre de comorbidité. 
Le risque absolu de décès après 
28 jours est le plus grand pour 
les hommes de 80 ans avec 
deux comorbidités ou plus.
Les scientifiques ont 
volontairement écarté les 
personnes vaccinées de 
cette étude pour quantifier 
la différence de mortalité en 
absence de vaccination. Or les 
vaccins à ARNm de Pfizer et 
Moderna ont démontré leur 
efficacité contre le variant 
anglais, les chiffres présentés 
ici seront donc différents 
sur une population vaccinée.

Grossesse tardive 
et procréation 
médicalement assistée 

sont à l’origine du boom 
des naissances de jumeaux, 
constate une étude rassemblant 
les données démographiques de 
centaines de pays et qui dresse 
un panorama des changements 
étalés sur trois décennies. 
Le taux de naissances 
gémellaires en Europe et en 
Amérique a rattrapé celui de 
l’Afrique qui reste stable. 
Plus de 1,6 million de paires de 
jumeaux naissent chaque année 
dans le monde, soit près d’un 
bébé sur 40, selon leur étude 
parue dans la revue spécialisée 
Human Reproduction. Depuis 
les années 1980, le taux 
mondial d’accouchements de 
jumeaux a augmenté d’un tiers, 

passant de 9,1 à 12,0 pour 1.000 
accouchements, en seulement 
trois décennies, indique 
Gilles Pison, professeur au 
Musée national d’Histoire 
naturelle et chercheur associé 
à l’Institut national d’études 
démographiques (Ined).
Ce boom des jumeaux 
est préoccupant car ils 
sont plus souvent de petit 
poids, prématurés, avec 
plus de complications lors 
de l’accouchement et une 
mortalité plus élevée que 
les autres, sans oublier les 
difficultés pour les parents de 
s’occuper de deux bébés en 
même temps. L’augmentation 
de la fréquence mondiale des 
jumeaux est due uniquement 
à la hausse sans précédent des 
grossesses de ce qu’on appelle 

les « faux jumeaux » (provenant 
de deux ovules différents), 
qui varie d’un continent 
et d’une période à l’autre.
Patient bizarre : sa jumelle 
grandissait dans son 
abdomen depuis 17 ans
Les vrais jumeaux, dits 
monozygotes, naissent partout 
dans les mêmes proportions, 
avec « un taux constant -- de 
quatre accouchements de 
vrais jumeaux pour mille 
accouchements -- ne variant 
pas avec l’âge de la femme, ni 
d’une région à l’autre », relève 
le Pr Pison. La procréation 
médicale assistée (PMA), qui 
a commencé dans les pays 
riches dans les années 1970, a 
marqué à cette augmentation 
des naissances multiples, de 
même que les grossesses plus 
tardives. Le taux sanguin 
d’une hormone qui intervient 
sur la maturation de l’ovule et 
l’ovulation, la FSH, augmente 
avec l’âge et explique que la 
probabilité d’une grossesse 
gémellaire augmente jusqu’à 
atteindre un maximum à 37 
ans. Au-delà, avant l’arrivée 
de la PMA, le taux de faux 
jumeaux diminue rapidement 
en raison de la défaillance 
de la fonction ovarienne 

et d’un accroissement de 
la mortalité embryonnaire, 
explique le chercheur.
Le taux de gémellité en 
Europe et en Amérique 
rattrape celui de l’Afrique
Les progrès techniques de la 
procréation médicale assistée 
permettent depuis plusieurs 
années d’avoir une grossesse 
avec autant de succès en 
n’implantant qu’un seul 
embryon et en congelant ceux 
en surnombre. Une précaution 
qui fait que « nous avons peut-
être atteint un sommet en 
matière de taux de gémellité, en 
particulier dans les pays riches 
où la PMA s’est le plus diffusée 
jusqu’ici », notent les auteurs.
Les rédacteurs de l’étude, Gilles 
Pison, Christiaan Monden 
de l’université d’Oxford et 
Jeroen Smits de l’université 
Radboud aux Pays-Bas, ont 
exploité toutes les données 
disponibles pour estimer le 
taux de gémellité dans les 
différents pays du monde 
et décrire les changements 
survenus en trois décennies, 
en comparant les périodes 
1980-1985 et 2010-2015.
Sur les 3,2 millions de jumeaux 
naissant chaque année, 1,3 
million voient le jour en 

Afrique (soit 650.000 paires) 
et autant en Asie. Le reste, 
environ 600.000 enfants, sur 
les autres continents. Si l’Asie 
abrite autant de naissance de 
jumeaux, c’est d’abord parce 
qu’elle rassemble 60 % de 
l’humanité. Le grand nombre 
de jumeaux en Afrique (17 
% des humains) s’explique 
notamment par un taux 
de natalité bien supérieur 
qu’ailleurs, qui se situe entre 
le double et le triple de celui 
des autres continents, ainsi que 
par un taux de gémellité au 
départ le plus élevé du monde.
Le taux de gémellité en Europe 
et en Amérique du Nord, il y 
a 30 ans était près de moitié 
moindre qu’en Afrique, mais 
il a beaucoup augmenté depuis 
(atteignant respectivement 
14,4 et 16,9 accouchements de 
jumeaux sur mille) et a presque 
rejoint celui de l’Afrique qui, 
lui, n’a pas pratiquement pas 
changé (17,1). La diffusion 
de la PMA et les grossesses 
à un âge plus avancées ont 
donc entrainé « un mouvement 
de convergence » vers le 
taux élevé de l’Afrique.

Une étude montre que le variant anglais serait plus mortel

Il n’y a jamais eu autant de naissances de jumeaux dans le monde
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Les pouvoirs insoupçonnés des soins beauté de nuit

Comment utiliser le son d’avoine pour mincir ?

Vous soignez votre 
peau et vos cheveux 
tous les jours. Mais 

pensez-vous à les chouchou-
ter la nuit ? Crème minceur, 
masque pour les cheveux, 
soin anti-rides.... A l’occa-
sion de la Journée Internatio-
nale du Sommeil le 19 mars 
2021, petit tour des soins qui 
nous rendent belle pendant 
notre sommeil.

La beauté s’entretient aussi 
la nuit. Pour tout connaître 
des soins du sommeil, faites 
le plein de connaissances sur 
tous les produits existants et 
leurs rôles ciblés. Quoi de 
plus beau que de se faire jolie 
en dormant ?

La crème de nuit

Son rôle

Elle permet la réparation 
des cellules et une action 
ciblée sur les imperfections 
apparues durant la journée. 
La crème de nuit a la parti-
cularité de libérer des prin-
cipes actifs qui vont nourrir 
la peau et lui apporter ce dont 
elle a besoin. Au réveil, votre 
épiderme est régénéré et hy-
draté.

Application 

Avant d’appliquer votre 
crème, veillez à ce que votre 
peau soit parfaitement déma-
quillée. Le soin pénètrera 
plus facilement et sera d’au-
tant plus efficace.

Comment la choisir ?

Si vous avez la peau sèche, 
choisissez des crèmes riches 
et onctueuses.

Si vous avez la peau grasse, 
optez plutôt pour des fluides 
ou des gels crème qui seront 
moins épais et qui réguleront 
l’équilibre de votre peau sans 
la surcharger.

Si vous recherchez une 
action anti-âge, veillez à 
ce que votre crème de nuit 
contienne des antioxydants 
ainsi que des acides de fruits 
(AHA).

Le masque visage de nuit

Son rôle

Le masque de nuit nettoie 
et purifie en profondeur la 
peau. Il a pour action de cal-
mer d’apaiser, mais aussi de 
préserver le capital de votre 
épiderme.

L’application

Démaquillez et nettoyez 

votre peau. Posez ensuite 
votre masque en couches 
uniformes sur le visage. Il 
n›y a pas de temps de pause 
à respecter. Rincez simple-
ment le masque lorsque vous 
vous levez. Votre peau sera 
lumineuse et prête à recevoir 
votre soin de jour.

La crème minceur de nuit

Son rôle

La crème amincissante de 
nuit permet de prolonger et de 
compléter les actions du soin 
de jour. Encore plus riche en 
principes actifs, elle attaque 
de manière plus agressive les 
cellules graisseuses. Sa forte 
concentration en agents hy-
dratants permet de préparer 
la peau à recevoir les agents 
amincissants.

L’application

Pour une plus grande effica-
cité de votre crème amincis-
sante, il existe des massages 

spécifiques pour activer la 
microcirculation.

Le sérum de nuit pour 
cheveux

Son rôle

Le sérum soigne la fibre 
capillaire en profondeur, des 
racines aux pointes. De plus, 
il permet une action ciblée 
sur les problèmes que vous 
rencontrez. Vous devez, bien 
sûr le choisir en fonction de 
votre type de cheveux.

L›application

Les sérums se présentant en 
spray. Vous devez en vapori-
ser sur l›ensemble de la che-
velure. Laissez poser toute la 
nuit. La plupart des sérums 
n›ont pas besoin d›être rin-
cés. Vous pouvez utiliser ce 
soin une à deux fois par se-
maine.

Le masque de nuit pour 
cheveux

Son rôle

Le masque aura une action 
beaucoup plus hydratante 
que le sérum. Très riche, il 
redonnera souplesse, force, 
tenue et brillance aux che-
veux cassants et ternes. Il 
convient très bien pour réhy-
drater les pointes sèches.

L’application

Déposez le masque sur les 
longueurs et les pointes. Evi-
tez les racines sous peine de 
vous retrouver avec les che-

veux  gras au réveil. Rincez 
le lendemain. Il est conseillé 
de faire un masque par se-
maine.

Le masque de nuit pour 
les pieds

Son rôle

Le masque de nuit pour les 
pieds aide à la régénération 
de l’épiderme pendant le 
sommeil. Soin très riche en 
agents hydratants, il favori-
sera le renouvellement cellu-
laire mais surtout, vous vous 
réveillerez avec des pieds 
tout doux.

L’application

Déposez généreusement 
le soin sur les pieds. Il est 
conseillé de porter des chaus-
settes en coton toute la nuit 
pour plus d’efficacité.

Crème de nuit pour les 
mains

Son rôle

La crème de nuit pour les 
mains réhydrate la peau et 
répare votre épiderme sujet 
à de nombreuses agressions 
( froid, sécheresse, lavages 
desmains fréquents...) 

L’application

Déposez une quantité géné-
reuse sur vos mains et mas-
sez les jusqu’à pénétration 
complète du produit. La peau 
absorbera le soin toute la 
nuit.

Le son d’avoine est 
l’enveloppe extérieure 
du grain d’avoine. 

Une fois le grain broyé, le son 
est séparé de la farine par un 
système de tamisage appelé 
le blutage, puis est transfor-
mé en particules prêtes à être 
consommées ou cuisinées. 
Autrefois utilisé pour l’ali-

mentation des chevaux et des 
ruminants, le son d’avoine est 
aujourd’hui plébiscité par les 
nutritionnistes pour ses nom-
breuses vertus santé et min-
ceur.

Pourquoi le son d’avoine 
aide-t-il à perdre du poids?

L’une des particularités du 

son d’avoine, c’est sa richesse 
en fibres solubles. Ces fibres, 
qui ont la capacité de se dis-
soudre dans le tube digestif, 
se mélangent aux autres ali-
ments consommés au cours 
d’un repas. Là où le son 
d’avoine est particulièrement 
intéressant dans le cadre d’un 
régime minceur, c’est que ces 
fibres ne peuvent pas être as-
similées par l’organisme hu-
main. Elles traversent donc le 
tube digestif et le côlon sans 
être absorbées et sont en par-
tie éliminées par les voies na-
turelles, emportant avec elles 
certains nutriments comme 
les glucides et les lipides des 
autres aliments avec lesquels 

elles se sont mélangées. Elles 
font donc baisser l’apport ca-
lorique global du repas, tout 
comme les apports en sucres 
et en graisses.

Le son d’avoine est-il un 
allié anti-grignotage ?

Une autre particularité du 
son d’avoine est de pouvoir 
absorber jusqu’à 30 fois son 
volume en eau. Une fois dans 
l’estomac, il a tendance à gon-
fler et procure rapidement une 
sensation de satiété qui dure 
dans le temps. Lorsqu’on en 
consomme au petit-déjeuner, 
on limite donc les risques de 
craquer pour une viennoiserie 
à la pause de 11 h. De la même 

façon, saupoudrer un peu de 
son d’avoine sur son yaourt 
du goûter permet d’éviter de 
se jeter sur les gâteaux apéritif 
avant de dîner.

Comment utiliser et inté-
grer le son d’avoine à son 

alimentation ?

Afin de profiter de bienfaits 
du son d’avoine sans risquer 
les maux de ventre, il est 
conseillé d’en consommer 
entre 1 et 2 cuillères à soupe 
par jour. Pour habituer son 
organisme en douceur, il vaut 
mieux commencer par une 
cuillère à café par jour et aug-
menter tranquillement la dose 
au fil des semaines.  
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«Tayoucha» , un 
one woman 
show, écrit et mis 

en scène par Nesrine Belhadj, 
a été présenté samedi au 
théâtre national Mahieddine-
Bachtarzi (Tna) dans le cadre 
du 14e Festival national du 
théâtre professionnel (Fntp), 
devant un public restreint, 
tenu au respect des mesures 
d’hygiène sanitaire.
Programmé en dehors de la 
compétition officielle du 14e 
Fntp, «Tayoucha», histoire 
d’un personnage marginal et 
sans ressources campé par 
Nesrine Belhadj, rend en une 
heure de temps, la vie difficile 
des sans domicile fixe (SDF), 
les femmes notamment, et 
tire la sonnette d’alarme sur 
l’absence de solidarité dans la 
société actuelle.
Pointant du doigt le sentiment 
égocentrique de vivre selon 

le mode du «chacun pour 
soi», un des travers les plus 
dévastateurs de toute idée 
de vie en communauté, la 
comédienne a régalé les 
férus du 4e Art, présents à 
la salle Hadj-Omar (petite 
salle annexe au Tna) qui ont 
interagi avec elle, dans des 
atmosphères de convivialité.
Tayoucha qui ne connaît ni 
tabous, ni gardes fous, s’est 
lancée dans un discours au 
vitriol, racontant son vécu de 
SDF qui a élu domicile dans 
une station de bus et qui, pour 
survivre, travaille comme 
masseuse dans un bain maure 
durant les heures dévolues 
aux femmes.
Abordant également ses 
déboires de femme de ménage 
dans une maison luxueuse, 
Tayoucha dévoile le mode de 
vie excessif et l’indifférence 
des gens insensibles à la 

condition des démunis, aux 
visages souvent hideux, se 
cachant derrière de fausses 
apparences.
Dans ses accoutrements 
disparates et multicolores, 
Nesrine Belhadj, très inspirée, 
a donné un rendu intense et 
énergique, avec un sens élevé 
de la répartie, se permettant, 
par moments quelques 
errances extratextuelles, pour 
tenir avec intelligence, un 
commentaire et mettre, en 
temps réel, plus d’ambiance 
avec le public.
Faisant usage de mouvements 
et gestes folâtres et une 
mimique du visage très 
expressive sur l’ensemble 
des espaces de la scène, la 
comédienne s’est surpassée 
et a séduit son public qui 
le lui a bien rendu par des 
applaudissements nourris.
Le 14e Festival national 

du théâtre professionnel 
se poursuit jusqu’au 21 
mars avec dix spectacles en 
compétition au Tna, et neuf 
autres en off, programmés au 
Théâtre municipal d’Alger-
Centre et à l’espace Hadj-
Omar, une salle annexe au 

Tna.

Des conférences, des masters-
class, des spectacles de rue 

et des ventes de livres en 

présence de leurs auteurs, 

sont également au programme 

du 14 e Fntp.

Un vibrant hommage 
traversé de 
témoignages et 

d’anecdotes a été rendu 
samedi à Alger par des 
hommes de lettres à l’écrivain 
et intellectuel Merzak 
Bagtache disparu en janvier 
dernier.
Organisé par les éditions 
ANEP de l’Entreprise national 
d’édition de communication 
et de publicité cet hommage, 
rendu par Rachid Boudjedra, 
Mohamed Balhi et Mohamed 
Sari s’est tenu dans le cadre 

du premier salon national du 
livre qui se poursuit depuis 
jeudi au Palais des expositions 
des Pins-maritimes (Safex).
L’écrivain et journaliste 
Mohamed Balhi a salué la 
mémoire d’un auteur ancré 
dans le «terroir algérien 
et dans l’universalité» en 
soulignant qu’il a été le 
«seul auteur arabophone 
algérien à consacrer une très 
grande part de son oeuvre à 
la mer», sa principale source 
d’inspiration.
Mohamed Balhi a également 

rappelé le parcours atypique 
de Merzak Bagtache qui avait 
échappé miraculeusement à 
un attentat terroriste en 1993, 
un acte qui «ciblait en lui le 
symbole de l’intellectuel 
algérien, l’écrivain et le 
journaliste».
Le romancier Rachid 
Boudjedra s’est, pour sa part, 
incliné devant la mémoire 
d’un intellectuel et un écrivain 
de sa génération qui «occupe 
une place de choix dans le 
paysage littéraire algérien, 
maghrébin et arabe». Il a 
également salué «l’ouverture 
d’esprit et l’honnêteté» de 
l’intellectuel malgré tout 
ce qui pouvait les «opposer 
du point de vue politique et 

idéologique».
Rachid Boudjedra a 
également évoqué Bagtache 
le traducteur qui avait signé 
la version arabe de son roman 
«Les 1001 années de la 
nostalgie».
Romancier, traducteur et 
universitaire, Mohamed 
Sari a pour sa part évoqué 
un intellectuel qu’il avait 
connu lors de son cursus 
universitaire, un parfait 
bilingue, un excellent 
traducteur et un «électron 
libre» d’une grande générosité 
qui a fait «découvrir au 
jeune étudiant qu’il était 
de nouveaux horizons 
littéraires».
Natif d’Alger en 1945, Merzak 

Begtache a débuté sa carrière, 
comme journaliste en 1962, 
à l’Agence de presse Algérie 
presse service (APS) avant de 
travailler dans de nombreux 
quotidiens arabophones et 
francophones.
Il aura laissé des ouvrages 
comme, «Lorsque les gens 
ont faim», «Le sang de la 
gazelle», «Les langoustes», 
«restes de pirates», «La 
chanson de la résurrection et 
de la mort» ou encore «La 
pluie écrit ses mémoires» 
qui aura décroché en 2017, le 
Grand prix du roman Assia-
Djebar.
La même année, la médaille 
de l’ordre du mérite national 
au rang de «Djadir» lui a été 
décernée.
Merzak Bagtache qui a 
également signé des scénarios 
et des textes dans le domaine 
de la critique s’est éteint le 2 
janvier 2021.
Inauguré jeudi, le premier 
Salon national du livre, 
organisé par l’Organisation 
nationale des éditeurs de 
livres (ONEL) se poursuit 
jusqu’au 20 mars au Palais 
des expositions des Pins-
maritimes (Safex).

14e Fntp: 

Le monologue «Tayoucha» séduit le public du TNA

Des hommes de lettres rendent hommage
 à Merzak Bagtache
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Le 8 mars 1971, dans 
un Madison Square 
Garden bourré à 

craquer, le puissant boxeur 
né en Caroline du Sud battait 
Mohamed Ali. Deux styles, 
deux visions du monde 
que nous racontent Loulou 
Dedola et Luca Ferrara 
dans une magnifique bande 
dessinée.
En phase avec une société 
du spectacle déjà bien 
installée, Mohamed Ali sut 
très tôt comment construire 
sa légende au-delà du ring. 
L’Histoire, qui peut parfois 
se laisser berner, a surtout 
retenu son combat du 30 
octobre 1974, à Kinshasa, 
contre George Foreman. « 
The rumble in the jungle », 
victoire par K.O au 8ème 
round : le monde continue 
d’en parler, même ceux qui 
n’étaient pas encore nés, 
mais ont vu et revu les films 
d’époque, les documentaires, 
les longs métrages.
Pourtant, le combat du siècle, 
« The Fight » s’était sans 
doute déroulé trois ans plus 
tôt aux États-Unis, dans un 
Madison Square Garden 
bourré à craquer. Ce jour-
là, Mohamed Ali affrontait 
Smokin’Joe Frazier et perdait 
aux points, 6 rounds contre 
8 pour l’enfant de Beaufort 
(Caroline du Sud).
Cinquante ans après ce 
match, dix ans après la mort 
de Joseph William Frazier, le 
scénariste Loulou Dedola et 
le dessinateur Luca Ferrara 
(déjà co-auteurs de Fela Back 
to Lagos) ont uni leurs forces 
pour raconter la vie de celui 
qui mit Ali au tapis dans une 
bande dessinée informée, 
dynamique et éminemment 
politique (Le Combat du 
siècle, Futuropolis, 114 
pages, 19 euros). Politique, 
parce que la boxe n’est pas 
tout à fait un sport comme 
les autres. En particulier 
durant les années 1970, dans 
une Amérique divisée par la 
question raciale où, face à 
la ségrégation et au racisme, 
s’affrontent des idéologies 
de libération parfois 
antagonistes.
À l’âge de 16 ans, Frazier 
commença à travailler à New 
York dans une fabrique de 

Coca-Cola, avant de rejoindre 
Philadelphie, où il se fit 
embaucher dans un abattoir. 
Les pages le montrant en train 
de s’entraîner en boxant des 
carcasses de bœufs comptent 
parmi les plus fortes de 
l’album. La suite raconte la 
montée en puissance de celui 
qui se rêve en Joe Louis, qui 
fut champion du monde poids 
lourds pendant plus de onze 
ans, entre 1937 et 1949.
Mais les auteurs ne 
s’intéressent pas qu’à la 
boxe, ils peignent une époque 
de changements au cours de 
laquelle la société africaine-
américaine s’évertue à 
prendre son destin en main. 
Cassius Clay s’éloigne de 
Malcolm X, rejoint la Nation 
of Islam d’Elijah Muhammad 
et devient Mohamed Ali. 
Frazier remporte la médaille 
d’or des Jeux olympiques 
de Tokyo en 1964, où il a 
remplacé Busther Mathis, 
blessé, au dernier moment. 
Ce succès lui vaut d’être 
courtisé, lui aussi, par la 
Nation of Islam.
La réponse du baptiste qu’il 
est ? Les auteurs l’imaginent 
ainsi : « Je ne viens pas 
de Détroit, mon frère ! Je 
suis né et j’ai grandi ici, en 
Caroline du Sud, le premier 
État à avoir fait sécession à 
l’annonce de l’abolition de 
l’esclavage. Dès l’âge de huit 
ans, je me levais à quatre 
heures du matin pour aider 
mon père à ramasser le coton 
dans notre “White dirt”. À 13 
ans, j’ai quitté l’école pour 
travailler dans les plantations 
où autrefois mes grands-
parents furent esclaves. La 
souffrance du peuple noir a 
forgé mon corps, mais n’a 
pas rempli mon âme de haine 
envers les Blancs. »

« The greatest »
À force d’efforts 
et d’entraînements 
stakhanovistes, Frazier 
monte en puissance et 
parvient à séduire un collectif 
d’investisseurs prêts à 
financer sa carrière. Pendant 
ce temps, le très fanfaron 
Mohamed Ali entre dans le 
dur de la politique en refusant 
de se rendre au Vietnam : « 
Aucun Viêt-Cong ne m’a 
jamais traité de nègre ! ». La 

phrase restera dans l’histoire, 
il perdra titre et licence.
Solidaire, Frazier refuse de 
participer au tournoi de la 
WBA visant à sacrer un autre 
champion et demande le 
rétablissement de la licence 
d’Ali. Pour les caméras de 
télévision et les journalistes, 
Ali assure le spectacle à force 
de poèmes, de provocations 
et de bons mots. Subtilement, 
les auteurs sous-entendent 
que la rivalité entre les deux 
colosses tiendrait beaucoup 
à la volonté d’Ali de mettre 
en scène leur légende. « The 
greatest » finit par renoncer 
officiellement à son titre et 
Frazier peut dès lors affronter 
le champion du monde WBA 
Jimmy Ellis : il sera vainqueur 
par K.O. Technique à la 
cinquième reprise. Arrivé 
au sommet, Smokin’ Joe 
rencontre le président Nixon 
et en profite pour lui faire 
passer un message : il faut 
que Mohamed Ali retrouve 
sa licence.

Attaques
C’est néanmoins au terme 
d’un appel auprès de la Cour 
suprême des États-Unis que 
ce dernier la récupère et peut 
enfin reprendre la boxe. Un 
seul adversaire possible : 
Frazier. Le combat aura lieu 
le 8 mars 1971 et l’on dit 
alors qu’il « devrait générer 
entre 20 et 30 millions de 
dollars. »
C’est sans doute à ce moment 
que l’histoire devient plus 
sombre. Habitué à mener 
une guerre psychologique 
et médiatique contre ceux 
qu’il va affronter, adepte du 
« trash talking », méprisant 
et sûr de lui, Ali se laisse 
aller aux insultes. Les 
auteurs retranscrivent ainsi 
ses propos, tenus lors d’une 
interview : « Frazier, c’est 
un Oncle Tom. Il m’appelle 
Cassius Clay alors que le 
pire des Blancs m’appelle 
Mohamed Ali. C’est un 
Noir d’une autre espèce. Il 
n’est pas comme moi. Il y 
a deux types d’esclaves. Il 
est pire que vous, pour moi 
! Voilà pourquoi je dis qu’il 
est un Oncle Tom. C’est un 
frère, peut-être qu’un jour 
il sera comme moi. Mais 
actuellement, il travaille pour 

l’ennemi.»
Après l’attaque politique 
viendra l’attaque personnelle, 
peu élégante. « Joe Frazier 
est trop laid pour être 
champion. Il est trop stupide 
pour être champion. Le 
champion doit être intelligent 
et beau, comme moi. » Les 
coups d’Ali portent, les 
auteurs montrent un Smokin’ 
Joe bouillonnant comme 
l’enfant qu’il était, mais 
résolu, stoïque et remonté. 
« J’écraserai cette grande 
gueule. Dès demain, on se 
remet tous au travail. » Frazier 
sait que, symboliquement, 
politiquement, Mohamed Ali 
a le soutien d’une majorité 
des Africains-Américains. 
Va-t-il pour autant se laisser 
dominer ?
Plus qu’un affrontement de 

boxeurs
Quand le combat commence, 
le 8 mars, les plus grandes 
célébrités du moment sont 
venues assister au choc des 
titans : Aretha Franklin, Count 
Basie, Bing Crosby, Ted 
Kennedy, Frank Sinatra, Brut 
Lancaster… Si le combat est 
équilibré, la détermination 
et l’endurance de Frazier lui 

permettent de l’emporter aux 

points… Ce titre chèrement 

acquis, Frazier le perdra 

deux ans plus tard face à un 

certain George Foreman, le 

22 janvier 1973, à Kingston 

(Jamaïque), lors d’un combat 

intitulé « The sunshine 

showdown ».

Quant à Ali, il retrouvera 

Frazier sur le ring le 28 

janvier 1974 et le 1er octobre 

1975 aux Philippines (« 

Thrilla in Manilla ») – deux 

combats qu’il remportera. Ce 

qui n’empêche pas Ferrara et 

Dedola d’étriller la légende. 

Était-il nécessaire de traiter 

Frazier de « singe » et de « 

gorille » ? Était-il nécessaire 

de participer à un meeting du 

Klu Klux Klan pour déclarer 

que « Les noirs doivent 

se marier avec les noirs. 

Les oiseaux bleus avec les 

oiseaux bleus » ? Quoi qu’il 

en soit, ce combat du siècle 

fut bien davantage qu’un 

affrontement de boxeurs.

une bande dessinée raconte comment Joe Frazier 
a mis Mohamed Ali au tapis
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Mariés au premier regard
08h30 Les Sisters 

08h50 M6 Boutique 

10h05 Ça peut vous arriver 

11h30 Ça peut vous arriver chez vous 

12h40 Météo 

12h45 Le 12.45 

13h35 Météo 

13h40 Scènes de ménages 

14h00 Jeune femme cherche cavalier 

15h55 Les reines du shopping 

16h55 Incroyables transformations 

17h25 Incroyables transformations 

18h35 La meilleure boulangerie de France 

19h45 Le 19.45 

20h15 Météo 

20h30 Scènes de ménages 

21h05 Mariés au premier regard 

23h00 Mon admirateur secret 

23h55 Mon admirateur secret 

m6

La traque

france 5
09h15 L’oeil et la main 

09h50 Turquie sauvage 

10h45 La p’tite librairie 

10h50 Les termites bâtisseurs 

11h45 La quotidienne 

13h05 Passage des arts 

13h40 Le magazine de la santé 

14h35 Drôles de villes pour une rencontre 

15h10 La grande aventure de l’homo 

sapiens 

16h05 Décollage pour l’Amérique 

16h55 C Jamy 

17h30 C à dire ?! 

17h45 C dans l’air 

19h00C à vous 

20h00 C à vous la suite 

20h20 Passage des arts 

20h50 Network 

22h55 C ce soir 

23h55 La p’tite librairie 

11h40 La boîte à questions 
11h50 Le cercle séries 
12h35 La Gaule d’Antoine 
13h00 The Tonight Show Starring Jimmy 
Fallon 
13h41 Miss Bala 
15h22 Plateaux Canal+ première 
15h24 The Nest 
17h07 Profession : stand upper.euse 
17h56 Cher journal 
18h02 L’info du vrai, le docu news 
18h35 L’info du vrai 
20h13 L’info du vrai, le mag 
20h44 Broute 
20h51 La boîte à questions 
20h54 Groland le zapoï 
21h05 6 X confiné.e.s 
23h10 Staged 
23h32 Staged 
23h54 Staged 

canal +

Les rivières pourpres

tf1 france 2

france 3

11h55 Petits plats en équilibre 
12h00 Les douze coups de midi 
12h55 Petits plats en équilibre 
13h00 Journal 
13h40 Petits plats en équilibre 
13h45 Météo 
13h55 Grace Tanner, seule face à son mari 
15h45 Un mari suspect: L’affaire Beres-
ford-Redman 
17h25 Familles nombreuses : la vie en 
XXL 
18h30 Ici tout commence 
19h10 Demain nous appartient 
19h55 Météo 
20h00 Journal 
20h45 Tirage du Loto 
20h50 Météo 
20h55 C’est Canteloup 
21h05 La traque 
22h05 La traque 
23h00 New York Unité Spéciale 
23h50 New York Unité Spéciale 

13h55 Ça commence aujourd’hui 
15h05 Ça commence aujourd’hui 
16h15 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
16h35 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
17h05 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
17h25 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
17h55 Affaire conclue : la vie des objets 
18h00 Tout le monde a son mot à dire 
18h40 N’oubliez pas les paroles 
19h15 N’oubliez pas les paroles 
19h55 Météo 2 
20h00 Journal 20h00 
20h35 Météo 2 
20h39 Laisse entrer la nature 
20h40 Basique, l’essentiel de la musique 
20h44 Image du jour : Tournoi des VI 
Nations 
20h45 Un si grand soleil 
21h05 Les rivières pourpres 
22h00 Les rivières pourpres 
22h50 Les rivières pourpres 
23h45 Les rivières pourpres 

14h45 Rex 
15h30 Rex 
16h10 Salto 
16h50 La p’tite librairie 
17h00 Slam 
17h45 Questions pour un champion 
18h25 Agissons avec Jamy 
18h27 C’est bon à savoir 
18h29 19/20 : Météo régionale 
18h30 Le 18.30 
18h45 Agissons avec Jamy 
18h50 18.30, la suite 
19h00 19/20 : Journal régional 
19h24 19/20 : Météo régionale 
19h30 19/20 : Journal national 
19h55 Ma ville, notre idéal 
19h59 Salto 
20h00 Vu 
20h20 Plus belle la vie 
20h45 Tout le sport 
21h00 Météo 
21h05 Secrets d’histoire 
22h50 Météo 
23h00 L’odyssée de la sandale en plastique 
23h52 Documentaire 

à 21:05

à 21:05

à 21:05
Des célibataires participent à une expérience sur la 

compatibilité amoureuse. Ils sont soumis à des ques-
tionnaires et tests scientifiques, dont les résultats 

sont analysés par deux experts, dans le but de former des 
couples. Les âmes sœurs feront connaissance le jour de leur ma-
riage, à la mairie. Parmi ces candidats, cette année, Mathieu et Auré-
lien, des jumeaux, expriment des désirs amoureux totalement différents. 
L’un, déjà papa de deux enfants, rêve de rencontrer une jeune maman, 
pour former une grande famille, tandis que l’autre recherche une femme 
sans enfant.

A la campagne, où il devait revoir Arnaud Morillon, un 
anciens collègue de la BRI et ami, le commissaire 
Pierre Niémans découvre son cadavre, infecté de 

bubons, témoins de la peste noire. Alors qu’une pre-
mière analyse révèle que l’infection était volontaire, un mé-
decin de l’institut Pasteur lui annonce qu’il vient d’y avoir un autre 
cas, resté secret pour éviter la panique. Peu après, un autre ancien 
collègue de Niémans est retrouvé mort des mêmes causes. Avec sa 
collègue Camille Delaunay, il mène l’enquête sur les origines de cette 
infection étrange.

Le 26 juin 2003, en Belgique, un individu tente 
de kidnapper une jeune fille. Mais cette 
dernière échappe à son ravisseur. Grâce à 

l’immatriculation du véhicule, Yan Declerck et ses 
hommes remontent jusqu’à un certain Michel Fourniret. 
Clamant son innoncence, ce dernier est néanmoins placé en 
garde à vue… Dans le même temps, la capitaine Nielsen, de 
la police française, est contacté par ses homologues belges 
après la découverte d’un corps. La victime a été identifié 
comme Emma Colbert, disparue deux ans plus tôt en France.
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Il semblerait bien que 
Meghan et Harry ont dé-
finitivement perdu leur 

place dans le cœur des Bri-
tanniques. Après leur inter-
view face à Oprah Winfrey, 
dans laquelle le couple a évo-
qué la pression médiatique, le 
racisme et l’absence de sou-
tien de la famille royale face 
aux pensées suicidaires de 
Meghan Markle, rien ne va 
plus au Royaume-Uni.
Selon une enquête réalisée 
par l’institut YouGov sur 
1.664 adultes, les Britan-
niques sont pour la première 
fois plus nombreux à avoir 
une opinion négative (48 %) 
du prince Harry, 36 ans et 
sixième dans l’ordre de suc-
cession à la couronne, que 
positive (45 %). Et 31 % des 
sondés ont une opinion posi-
tive de Meghan Markle, l’ex-

actrice américaine de 39 ans, 
tandis qu’une majorité de 58 
% la considère de manière 
négative.

Elizabeth II, petite chou-
choute des Britanniques

A contrario, les données 
suggèrent que la popularité 
du reste de la famille royale 
n’a pas été entamée par les 
révélations du duc et de la 
duchesse de Sussex. La reine 
Elizabeth II caracole toujours 
en tête des figures royales 
préférées, avec un taux d’ap-
probation de 80 %. Le prince 
William, frère de Harry et 
deuxième dans l’ordre de suc-
cession, ainsi que son épouse 
Kate restent également très 
populaires, avec environ trois 
quarts d’opinions favorables.
Seul le prince Charles, père 
d’Harry et héritier de la cou-
ronne, a pâti de l’interview, 

avec une augmentation de 
six points des opinions néga-

tives à son encontre (à 42 %), 
chutant parallèlement de neuf 
points dans les avis favo-

rables (à 49 %).
Phénomène inverse aux 

États-Unis

Tout n’est cependant pas noir 
pour les Sussex, puisqu’une 
analyse en profondeur révèle 
une grande disparité en fonc-

tion de l’âge des sondés : la 
majorité des Britanniques de 
18-24 ans ont ainsi une opi-
nion positive du prince Harry 
(59 %) et de Meghan Markle 
(55 %).
Par ailleurs, les sondages leur 
sont bien plus favorables aux 
États-Unis, où la popularité 
de Harry et Meghan a grimpé 
en flèche après l’interview 
chez leur amie Oprah Win-

frey, pour atteindre respec-

tivement 69 % (+23 points) 
et 67 % (+22 points) de taux 
d’approbation. Cela en fait les 
personnages les plus aimés 
de la famille royale, passant 
même devant la reine (65 % 
d’opinions positives), selon 
ce sondage Morning Consult.

Gigi Hadid a fait son 
grand retour sur les 
podiums, cinq mois 

après avoir donné naissance 
à une petite Khai issue de 
son union avec Zayn Malik. 
Il y a quelques jours, la top-
modèle a créé la surprise 
en ouvrant le défilé Versace 
pour la collection automne-
hiver 2021-2022 accompa-
gnée de sa sœur Bella. La 
dernière fois qu’elle avait 
défilé, c’était pour Chanel il 
y a de ça un an, au tout début 
de sa grossesse.
Et Gigi Hadid n’a eu aucun 
mal à reprendre ses marques, 

faisant son entrée dans un 
ensemble noir composé d’un 
tailleur jupe, d’un corset 
et d’une paire de bottines à 
grosses semelles avec un sac 
à main rouge. Elle est ensuite 
repassée à deux reprises, non 
sans croiser sa sœur, mais 
ces fois-ci vêtue d’une robe 
courte à imprimés aux tons 
fuchsia et d’un béret noir, 
puis d’une robe noire trans-
parente du plus bel effet.
Une maman qui ne chôme 

pas
Même si ce défilé Versace 
marque le retour de Gigi Ha-
did sur les podiums, cela fai-

sait déjà un moment qu’elle 

avait repris ses activités. 

Après la naissance de sa fille 

fin septembre, la star s’était 

accordée deux mois de repos 

seulement avant de reprendre 

du service. Le mois dernier, 

elle a notamment honoré son 

contrat d’ambassadrice de 

Maybeline pour une cam-

pagne dont elle a documenté 

le shooting sur Instagram.

Eh oui, Gigi Hadid est une 

maman très occupée !

Toute une partie du cas-
ting original de Dynas-
tie va se retrouver à 

l’occasion d’un événement 
virtuel le 20 mars prochain. 
Des retrouvailles qui permet-
tront de lever des fonds pour 
la recherche afin de traiter les 
effets à long terme du Co-
vid-19.
Parmi les acteurs qui seront 
présents, on compte notam-
ment Linda Evans, Heather 
Locklear, Emma Samms mais 
aussi Ray Abruzzo, Stephanie 
Beacham ou encore Gordon 
Thomson.
« Une pure merde »
Il ne faudra donc pas s’at-
tendre à voir apparaître des 
acteurs du reboot de Dynas-
tie, produit par CW dont la 
quatrième saison est prévue 
pour le printemps durant cet 
événement. D’ailleurs, cer-

tains membres du casting de 
la série originale n’avaient 
pas mâché leurs mots concer-
nant cette résurrection, à 
l’instar de Gordon Thomson 
qui interprétait Adam Car-
rington dans la série culte des 
années 1980. « J’ai jeté un 
œil au nouveau Dynastie et je 
suis catastrophé. Mais qu’est-
ce que fout la CW ? C’est une 
pure merde ! Le producteur 
original Aaron Spelling doit 
se retourner dans sa tombe. 

C’est une telle merde, que 
même un crétin de six ans ne 
s’y intéresserait pas », avait-il 
confié en 2017.
Pourtant, avec quatre saisons 
à son actif, il semblerait que 
le reboot de Dynastie a bel et 

bien trouvé son public.

Harry et Meghan : 

Les Britanniques pensent plus de 
mal que de bien du couple après 

leur interview choc

Gigi Hadid retrouve les podiums pour la première fois 
depuis sa grossesse

Les acteurs de 
«Dynastie» vont se 

retrouver à l’occasion 
d’unévénement virtuel
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Un dernier avertissement avant retrait 
de l’accréditation adressé à France 24

Un dernier 
avertissement avant 
«retrait définitif» de 

l’accréditation a été adressé 
à la chaîne de télévision 
France 24 pour son «parti-
pris flagrant» dans la 
couverture des marches du 
vendredi, indique samedi un 
communiqué du ministère de 
la Communication.
«Le parti-pris de France 
24 dans la couverture des 
marches du vendredi est 
flagrant, allant jusqu’à 
recourir sans retenue aucune 
à des images d’archives pour 
les antidater afin de porter 
secours à résidu antinational 
constitué d’organisations 
réactionnaires ou séparatistes, 
aux ramifications 
internationales», note la 
même source, affirmant 
que «le ministre de la 
Communication, Porte-
parole du gouvernement, le 
professeur Ammar Belhimer, 
a convoqué le bureau de 
France 24 accrédité à Alger 

pour le mettre en garde 
contre ce qui s’apparente 
à une activité subversive, 
illustrée par des pratiques 
peu professionnelles hostiles 
à notre pays».
Consacré «Journée 
nationale de la fraternité 
et de la cohésion entre 
le peuple et son armée 
pour la démocratie» par le 

président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, le 
mouvement du 22 février 
«culmine avec l’élection 
présidentielle du 12 
décembre 2019. Ce qui vient 
après obéit à une toute autre 
logique», rappelle-t-on.
«A bien des égards, le 
matraquage et les montages 
de France24 relèvent de 

la mauvaise foi, d’un 
négativisme outrancier 
et du dénigrement», 
relève le ministère de la 
Communication, ajoutant 
qu’il est «clairement établi 
aujourd’hui que l’exercice 
vise à manipuler l’opinion 
publique et à ternir l’image 
de l’Algérie, au profit 
d’un pays voisin où un 

mouvement populaire est 
en cours depuis des années 
sans qu’il ne bénéficie de la 
moindre attention du même 
média français et ce, malgré 
les lourdes condamnations 
prononcées à l’encontre de 
ses animateurs».
«La ligne éditoriale est 
construite sur les slogans 
hostiles à notre pays, 
son indépendance et sa 
souveraineté, ses services 
de sécurité et à son Armée 
nationale populaire. Ce 
faisant, elle s’efforce de 
régénérer coûte que coûte 
ces ‘bouleversements 
préfabriqués’ contre-
révolutionnaires fomentés 
par des ONG ayant pignon 
sur rue à Paris et dans d’autres 
capitales européennes», 
souligne encore le ministère 
de la Communication, 
précisant qu’un «dernier 
avertissement avant retrait 
définitif de l’accréditation a 
été adressé à France 24».

La nuit du doute du 
Ramadhan 1442 prévue 

pour le 12 avril 2021

Pillage du foncier touristique à skikda:

Début du procès en appel

La nuit du doute du 
Ramadhan 1442 est 
prévue pour le 12 

avril 2021, a annoncé hier 
dimanche le ministère des 
Affaires religieuses et des 
Wakfs dans un communiqué.
«Le ministère des Affaires 
religieuses et des Wakfs 
annonce que le premier jour de 
Chaâbane 1442 correspondant 
au lundi 15 mars 2021,  la nuit 
du doute pour l’observation 

du croissant lunaire annonçant 
le premier jour du mois de 
Ramadhan 1442 est prévue 
pour le lundi 29 Chaâbane 
1442, correspondant au 
12 avril 2021», précise le 
communiqué.
A cette occasion, le ministère 
des Affaires religieuses a 
imploré Dieu Tout Puissant 
de «préserver notre nation 
de l’épidémie et de tous les 
maux».

Le procès en appel de 
l’affaire de pillage 
du foncier touristique 

dans la wilaya de Skikda 
dans laquelle est notamment 
poursuivi l’ancien Premier 
ministre, Ahmed Ouyahia, 
a débuté hier dimanche à la 
Cour d’Alger.
Le Tribunal de Sidi M’hamed 
avait prononcé, en janvier 
dernier, des peines allant 
de trois (3) à sept (7) ans 
de prison à l’encontre de 
l’ancien Premier ministre, 
Ahmed Ouyahia, et des 
anciens ministres des 
Travaux publics, Amar Ghoul 
et Abdelghani Zaâlane.
Ahmed Ouyahia a écopé de 
sept (7) ans de prison ferme 
et d’une amende d’un million 
de dinars et les anciens 
ministres Amar Ghoul et 
Abdelghani Zaâlane de trois 
(3) ans de prison ferme et 
d’une  amende d’un million 
de dinars chacun.
L’investisseur Ben Fassih 

Mohamed a lui été condamné 
à quatre (4) ans de prison 
ferme et à une amende d’un 
million de dinars. 
La même juridiction a 
également prononcé une 
peine de deux (2) ans de 
prison ferme assortie d’une 
amende d’un million de 
dinars à l’encontre des ex-
walis de Skikda Fawzi Ben 
Hocine et Derfouf Hadjri, 
tandis que l’ancien wali 
Mohamed Bouderbali a été 
condamné à cinq (5) ans de 
prison ferme.
Quant aux autres accusés, 

Kamel Aliouane a écopé 
de deux (2) ans de prison 
ferme, l’ancien directeur des 
domaines, Rachid Amara, 
de deux (2) ans de prison, 
dont un (1) avec sursis, et 
Ben Fassih Seifeddine (fils 
de l’homme d’affaires Ben 
Fassih Mohamed) de deux (2) 
ans de prison ferme.
Les accusés sont poursuivis 
dans l’affaire de pillage du 
foncier touristique dans la 
wilaya de Skikda pour abus 
de fonction, octroi d’indus 
privilèges et dilapidation de 
deniers publics.


